
В Димитровграде 
прошло заседа-
ние штаба по 
строительству Фе-
дерального высо-
котехнологичного 
центра медицин-
ской радиологии.

Кирилл ШевченКо  �

Мероприятие состоя-
лось в среду, 11 ноября. В 
нем приняли участие  пред-
ставители Федерального 
медико-биологического 
агентства России (ФМБА), 

регионального Центра 
развития ядерного ин-
новационного кластера, 
подрядных организаций, 
работающих на строитель-
стве объекта, регионально-
го отделения ОНФ.

Обсуждались вопро-
сы строительства высоко-
технологичного центра 
медицинской радиологии, 
финансирования объекта, 
монтажа медицинского 
оборудования, подготовки 
кадров для учреждения.

По информации руко-
водителя Федерального 
центра по проектирова-
нию и развитию объек-
тов ядерной медицины 
ФМБА России Олега Ко-
зина, на сегодняшний день 

общая стоимость объек-
та составляет 20,16 мил- 
лиарда рублей, из кото-
рых на сегодня освоено  
12 миллиардов. Оставшие-
ся деньги  уже выделены, 
и их планируется освоить 
до конца 2017 года. 

Готовность строящего-
ся объекта составляет  по-
рядка 60 - 65 процентов. 
Планируется, что строи-
тельство будет в 2017 году, 
после чего начнутся пуско-
наладочные работы.

«Отмечу, что, несмо-
тря на информацию, про-
шедшую в СМИ о вопро-
се, поставленном Счетной 
палатой о возврате средств 
в федеральный бюджет, по-
ясняю следующее, данный 

вопрос находится в стадии 
урегулирования с ФМБА 

России в связи с выходом 
новой нормативной доку-

ментации, что носит чисто 
технический характер» -  
сказал Олег Козин.

По его словам, все обо-
рудование для объекта в 
основном закуплено. В 
частности, уже приобре-
тена уникальная техника 
для протонного центра, в 
настоящее время она хра-
нится на складах в Ди-
митровграде. Напомним, 
протонный ускоритель 
весом 200 тонн спецтранс-
портом доставлен в город 
в начале октября текущего 
года. Ускоритель для ци-
клотрона протонного от-
деления состоит из двух 
частей (магнитных колец), 
которые весят 115 
и 117 тонн. 
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В РФ появится новая 
сторублёвая купюра 
с изображением Крыма 
планируется,	что	20	млн	экземпляров	
поступят	в	обращение	в	декабре		
2015	года.	тираж	первой	партии		
составит	2	млн	экземпляров.

Президент ЮАР пригласил 
Путина посетить страну в 2016 году 
президент	ЮаР	джейкоб	Зума	пригласил	своего	
российского	коллегу	Владимира	путина	посетить	эту	
страну	в	2016	году.	об	этом	сообщила	глава	Мид	
ЮаР	Маите	нкоана-Машабане	на	переговорах	с	ми-
нистром	иностранных	дел	России	Сергеем	лавровым.

эконоМика

ОПЕК сохранила прогноз 
по мировому спросу на 
нефть в 2015 и 2016 годах 
поставки	нефти	из	стран,	не	входящих	
в	организацию,	по	мнению	аналити-
ков	опек,	в	2015	году	вырастут	на	
0,72	миллиона	баррелей	в	день.
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Президент России 
Владимир Путин 
распорядился 
утвердить новый состав 
президиума Госсовета. 

Для решения оперативных вопросов президиум 
формируется из  девяти человек (по одному предста-
вителю от каждого федерального округа), он подле-
жит ротации один раз в полгода. Его заседания прово-
дятся по мере необходимости, но, как правило, не реже 
одного раза в три месяца.

 В новый состав президиума вошел губернатор 
Ульяновской области Сергей Морозов. Кроме него в 
этот орган вошли губернатор Сахалинской области 
Олег Кожемяко, губернатор Севастополя Сергей Ме-
няйло, губернатор Новгородской области Сергей Ми-
тин, глава Кабардино-Балкарской Республики Юрий 
Коков, губернатор Краснодарского края Вениамин 
Кондратьев, губернатор Свердловской области Ев-
гений Куйвашев, губернатор Владимирской области 
Светлана Орлова, губернатор Красноярского края 
Виктор Толоконский.

Напомним, Государственный совет РФ - совеща-
тельный орган при президенте, образованный указом 
Владимира Путина 1 сентября 2000 года. Основные 
задачи Госсовета - обсуждение проекта закона о фе-
деральном бюджете РФ и других законопроектов, 
имеющих общегосударственное значение, обсужде-
ние основных вопросов кадровой политики, проблем 
взаимоотношений федерального центра с субъектами 
РФ, вопросов государственного строительства, вопро-
сов исполнения органами власти решений, принятых 
президентом и правительством.

Сергей Морозов вошёл в состав нового 
президиума Госсовета при Президенте РФ

Уникальный не только для России

Проект по возведению на территории Ульяновской об-
ласти центра медицинской радиологии предусматрива-
ет строительство более двадцати корпусов
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Андрей Чибис,       
первый заместитель министра строительства и ЖКХ РФ:

сиМБирский ритМ
хорошие новости 

С чиновников спросим жёстко
По данным Минстроя РФ, уровень сбора средств на капитальный ремонт многоквартир-

ных домов (МКД) в среднем по Приволжскому федеральному округу составляет 66 процен-
тов. При этом разброс по регионам - от 10 до 98 процентов в Пермском крае и Татарстане 
соответственно. Нижегородская и Кировская области по итогам девяти месяцев 2015 года 
числятся в середнячках, причем Вятка еще полгода назад была в аутсайдерах: собираемость 
взносов весной составляла там порядка 30 процентов.

Валентина Зотикова, Оренбург

П
редприятия Орен-
буржья испытывают 
острую нехватку 
квалифицирован-
ных рабочих и инже-

неров, однако молодежь не спе-
шит осваивать эти специально-
сти, предпочитая ждать, когда ос-
вободятся вакансии юристов и 
экономистов.

Об этом заявил первый вице-
губернатор области Сергей Ба-
лыкин на заседании, посвящен-
ном проблемам подготовки ка-
дров, востребованных регио-
нальной экономикой. 

— В управлении занятости на-
селения Оренбургской области 
более 54 тысяч заявок от работо-
дателей на бетонщиков, водите-
лей, каменщиков, монтажников, 
плотников, газоэлектросварщи-
ков, трактористов, штукатуров — 
профессии, которые сегодня га-
рантируют занятость и стабиль-

ный заработок, — констатировал 
Балыкин. — Переобучиться на эти 
специальности можно на курсах, 
созданных при центрах занято-
сти. Но молодежь идет туда не-
охотно: к сожалению, до сих пор 
не преодолена психология нега-
тивного отношения к рабочим 
профессиям. А ведь именно рабо-
чие и инженерный персонал тре-
буются нашим предприятиям в 
первую очередь. 

В правительстве области счи-
тают, что профориентационную 
работу и борьбу с застарелыми 
стереотипами нужно начинать с 
детства. Весьма полезным здесь 
может оказаться мировой опыт. 
Так, в этом году в регионе особое 
внимание уделяется развитию 
международного движения 
WorldSkills. Суть его — в популяри-
зации рабочих профессий. Эффек-
тивным инструментом для этого 

служат чемпионаты профессио-
нального мастерства — своеобраз-
ные олимпиады рабочих рук. 

Кроме того, учитывая, что бо-
лее 40 процентов населения 
Оренбуржья — жители сельской 
местности, с 2010 года здесь по-
явились аграрные классы, в ко-
торых ребята осваивают про-
грамму довузовской подготовки 
«Введение в агробизнес». Сей-
час такие классы для будущих 
аграриев действуют в 29 сель-
ских школах. Для городских 
школьников тоже организованы 
профильные классы — медицин-
ские, нефтяные, полицейские…

— Общая потребность пред-
приятий в работниках ежегодно 
составляет около 100 тысяч че-
ловек, — отметила первый заме-
ститель министра труда и заня-
тости населения области Наиля 
Исхакова. — Среди специалистов 
с высшим образованием наибо-
лее востребованы врачи, инжене-
ры, преподаватели. В перечень 

дефицитных специальностей в 
разрезе среднего профессио-
нального образования входят 
медсестры, фельдшеры, мастера 
строительных и монтажных ра-
бот, каменщики, слесари, элек-
трогазосварщики. 

По словам Исхаковой, ведом-
ство помогает работодателям 
укомплектовывать предприятия 
кадрами. Однако удается это не 
всегда — так, на механический за-
вод в Орске с помощью службы 
занятости было трудоустроено 29 
сотрудников, а требовалось 70: 
сюда попросту не нашли квалифи-
цированных мастеров, инжене-
ров-технологов, монтажников, 
токарей. Аналогичная ситуация 
сложилась и на местном машино-
строительном заводе: 
из 70 вакансий удалось 
закрыть лишь 15.

КОРОТКО

В Саратовской области 
подорожает проезд
Губернатор Саратовской области Валерий Радаев сооб-
щил, что власти пошли навстречу частным перевозчи-
кам в вопросе повышения тарифа на их услуги. «Даже с 
учетом увеличения на два рубля этот тариф будет сред-
ним по Приволжскому федеральному округу. Новый та-
риф необходимо зафиксировать минимум на 1,5—2 года. 
Данная мера в том числе должна вывести на уровень без-
убыточности работу предприятий, которые специализи-
руются на перевозке пассажиров», — пояснил глава реги-
она. Проезд подорожает с 15 ноября. Поездка в маршрут-
ке будет стоить 18 рублей, в автобусе, трамвае и трол-
лейбусе — 17 рублей. 

Приоритетные 
инвестпроекты 
Ульяновской области 
получат поддержку
Соответствующий законопроект одобрен региональным 
правительством. Речь идет о возможности предоставле-
ния в аренду без проведения торгов земельных участков 
для реализации инвестиционных проектов, которым 
присвоен статус приоритетных, а также проектов жи-
лищного строительства. «Необходимость внесения изме-
нений связана с большим количеством проектов малого и 
среднего бизнеса, которые являются важными и актуаль-
ными для экономики нашего региона. Среди таких прио-
ритетных направлений — развитие туристической инфра-
структуры, производство и сбыт фермерских продук-
тов», — пояснил заместитель министра экономического 
развития Ульяновской области Сергей Мишин. Принима-
емые поправки также могут стимулировать реализацию 
проектов по доступному жилью. На данный момент в ре-
гионе реализовано 12 приоритетных и 9 особо значимых 
проектов, пояснили в пресс-службе правительства. В ре-
зультате более 4000 жителей региона получили новые ра-
бочие места с зарплатой выше средней по области.

Фонд развития 
моногородов поможет 
вятской Лузе
Город Луза получит федеральную поддержку в размере 
свыше 250 миллионов рублей. Заявку Кировской области 
одобрил Фонд развития моногородов. Софинансирова-
ние из регионального бюджета составит 13,2 миллиона 
рублей. Как пояснили в региональном министерстве эко-
номического развития, речь идет о строительстве и ре-
конструкции трех объектов инфраструктуры, необходи-
мых для реализации инвестпроектов и организации про-
мышленного парка. Это строительство водозаборных со-
оружений и нового участка автодороги, а также ремонт 
канализационно-очистных магистралей. До 2020 года в 
Лузе должно быть создано более 500 новых рабочих мест 
и привлечено более 600 миллионов рублей частных инве-
стиций. Сейчас рабочая группа разрабатывает комплекс-
ный инвестиционный план развития моногорода.

В Тольятти обсудили 
судьбу особых 
экономических зон
В Тольятти состоялось совещание по совершенствованию 
системы управления ОЭЗ. Дорожная карта по этой системе 
действует с июля прошлого года. В Приволжском федераль-
ном округе есть примеры успешной работы ОЭЗ, например 
в Татарстане, Самарской и Ульяновской областях. В то же 
время, по мнению полпреда президента РФ в ПФО Михаила 
Бабича, есть и проблемы, которые связаны с нарушением 
сроков дорожной карты. В частности, до сих пор не утверж-
дена федеральная стратегия создания и развития ОЭЗ. До-
кумент должен быть принят до конца года. Михаил Бабич 
подчеркнул, что эффективным шагом будет передача пол-
номочий по управлению ОЭЗ регионам. «Очень важно 
предусмотреть для регионов стимулы и систему оценок, 
чтобы они были заинтересованы приводить в особые эко-
номические зоны отечественных производителей», — отме-
тил он. В свою очередь, заместитель председателя прави-
тельства РФ Дмитрий Козак также поддержал идею пере-
дать ОЭЗ регионам. «Решение по передаче полномочий и 
ответственности по управлению особыми экономически-
ми зонами регионам принято для того, чтобы они исходили 
из большей мотивации к развитию», — подчеркнул он.

 
По сообщениям корреспондентов «РГ»

По данным минстроя РФ, уровень 
сбора средств на капитальный ремонт 
многоквартирных домов (МКД) в 
среднем по Приволжскому федераль-
ному округу составляет 66 процентов. 
При этом разброс по регионам — от 10 
до 98 процентов в Пермском крае и 
Татарстане соответственно.
Нижегородская и Кировская области 
по итогам девяти месяцев 2015 года 
числятся в середнячках, причем Вят-
ка еще полгода назад была в аутсай-
дерах: собираемость взносов вес-
ной составляла там порядка 30 про-
центов. 
Сергей Протасов, гендиректор фонда 
капремонта Нижегородской обла-
сти, объясняет лидерство Татарстана 
тем, что этот регион уже давно рабо-
тает по новой системе сбора средств 
на капремонт МКД как пилот.
— А в Нижегородской области нова-
ция только набирает обороты, впер-
вые мы выставили счета за капремонт 
полгода назад, — говорит он. — Еще не 
все нижегородцы осознали неотвра-
тимость нововведений. Но когда си-
стема заработает в полную силу, ког-
да появятся первые отремонтирован-
ные дома, то люди увидят, куда идут 
их деньги, и будут безбоязненно вно-
сить их. Поэтому сейчас наша основ-
ная задача — качественно выполнять 
капремонт домов.

Виталий Дербенев, гендиректор ком-
пании «Финансовый и организацион-
ный консалтинг», также отмечает, 
что Татарстан давно является одним 
из лидеров среди российских регио-
нов по уровню управления, проводит 
грамотную инвестиционную, про-
мышленную и финансовую политику.
— Неудивительно, что организация ка-
премонта и сбора средств на него в 
Татарстане также находится на высо-
те, — констатирует Виталий Дербенев.

Директор фонда капремонта МКД 
Кировской области Павел Сысоев 
отметил, что уровень сбора средств 
в регионе повышался постепенно от 
месяца к месяцу без резких скачков. 
— Если в начале года уровень сбора 
был около 30 процентов, то сейчас — 
около 80, — говорит он. — Весной 
темпы роста были несколько выше, 
потом немного замедлились. 
Как считает Павел Сысоев, основ-
ной фактор, повлиявший на рост 

сбора платежей, — разъяснительная 
работа. Кроме того, в июне появи-
лась информация, что в случае об-
разования задолженности будут на-
числяться пени. И это серьезно 
подстегнуло неплательщиков. Нако-
нец, свою лепту внесло возможное 
лишение льгот по коммунальным 
платежам в случае неуплаты взно-
сов в фонд капремонта. А льготни-
ков в Кировской области достаточ-
но много.

— И если в начале года люди отказыва-
лись платить взносы в фонд, наблюда-
лось протестное движение, то теперь 
оно свелось к нулю, — подводит итоги 
трех кварталов Павел Сысоев. 
Иски в суды в отношении неплатель-
щиков фонд пока не подавал. Но в ок-
тябре в платежках «злостных» непла-
тельщиков помимо пени было уже и 
претензионное письмо. Это послед-
ний шаг перед началом судебной ра-
боты. Сейчас идет отбор первых 
«кандидатов», в отношении которых 
иски будут переданы в суд. 
Довольно много претензий жителей 
области связано с тем, что деньги 
уходят в «общий котел», а не идут на 
ремонт конкретно их дома. Но вино-
ваты в этом сами жильцы: сегодня 
спецсчета оформлены лишь на шесть 
процентов МКД. Правда, сейчас за-
кон дает возможность открывать 
спецсчета управляющим компаниям. 
Чем они уже начинают пользоваться.
Для фонда это может быть и хорошо, 
и плохо. Хорошо в том случае, если 
на спецсчета переходят старые дома. 
Но чаще спецсчета создают жильцы 
новых домов, и это фонду невыгод-
но: они «уносят» деньги, хотя до ре-
монта еще далеко.

Мария Волкова, Андрей Андреев,
«Российская газета»

ЭКОНОМИКА ПОВОЛЖЬЯ
РЕГИОНАЛЬНОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ К «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЕ» 10 НОЯБРЯ 2015 ВТОРНИК №253 (6824)

Выходит для чит�телей Нижегородской, Кировской, С�м�рской, Оренбургской, Ульяновской, С�р�товской, Пензенской обл�стей, 
Пермского кр�я, Республик Удмуртия, Т�т�рст�н, М�рий Эл, Чув�шия, Коми, Б�шкортост�н, Мордовия

Стал известен 
состав бюджетной 
комплектации 
Lada Granta Sport
http://www.rg.ru/2015/11/09/granta-site-anons.html
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ФИЛИАЛЫ ФГБУ 
«РЕДАКЦИЯ «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ»

НИЖНИЙ НОВГОРОД: ул. Варварская, 32 (6-й этаж).
Телефон (831) 216-05-95. E-mail: office@rg.nnov.ru.
КАЗАНЬ: ул. Ульянова-Ленина, 42. Телефоны: (843) 264-42-37,
264-41-89 (факс). E-mail: kazan@rgkazan.mi.ru.
ПЕРМЬ: ул. Пушкина, 109. Телефоны: (342) 236-56-33, 236-56-55,
236-56-99. E-mail: info@rg.perm.ru.
САМАРА: ул. Ленинская, 202. Телефоны: (846) 242-69-24, 242-72-07, 
242-76-31, 242-75-28. E-mail: rg@samtel.ru, samara@rg.ru.
УФА: ул. Ленина, 22. Телефон (347) 276-42-60. E-mail: rgufa@list.ru.
САРАТОВ: ул. Вольская, 81, оф. 20.
Телефоны: (845-2) 27-15-37, 26-13-63. E-mail: rgsaratov@renet.ru.

  только на  сайте  rg . ru/pfo

Конец фильма
В Кирове произошел 
самовольный захват 
кинотеатров
Страница 20

Отучили от казенных щедрот
Самарский госфинконтроль рассказал, 
как только на одном проекте сэкономить 
более 800 миллионов бюджетных рублей
Страница 18

Подсчитали — прослезились
Предприниматели вновь 
выдают зарплату 
в конвертах
Страница 18

С ЧИНОВНИКОВ 
СПРОСИМ 
ЖЕСТКО
Программа капремонта реализу-
ется во всех субъектах РФ, но в 
некоторых регионах есть пробле-
мы, в том числе с долгами — муни-
ципалитеты не платят за капре-
монт МКД. Министр строитель-
ства и ЖКХ Михаил Мень пору-
чил главам субъектов добиваться 
очень жесткой ответственности 
для чиновников, не выполняю-
щих своих обязательств по опла-
те капремонта. Такая ситуация 
недопустима! Мы внимательно 
будем за этим следить.

Андрей Чибис,
заместитель министра 
строительства и ЖКХ РФ

ОФИЦИАЛЬНО

БАШКОРТОСТАН подписал со-
глашение с китайской провинци-
ей Цзянси о расширении сотруд-
ничества. По данным «Интер-
факс-Поволжье», речь идет о про-
ектах в сфере торговли, горноруд-
ной промышленности и сельского 
хозяйства. Другими возможными 
направления для сотрудничества 
могут стать фармацевтика, авиа-
ция, пищевая промышленность, 
химия, энергетика и туризм.

ВИЗИТ

ПРЕДСТАВИТЕЛИ итальянской 
компании VOMM совершили ра-
бочую поездку в Ижевск. Они 
предложили комплексный про-
ект по утилизации коммуналь-
ных стоков. Глава республики 
Александр Соловьев принял ре-
шение создать в Удмуртии рабо-
чую группу по изучению воз-
можностей проекта.

ЦИФРЫ

СВЫШЕ 82 миллиардов рублей 
перечислило Приволжское тамо-
женное управление в федераль-
ный бюджет по итогам 10 месяцев 
2015 года. За аналогичный период 
прошлого года управлением было 
собрано 80,8 миллиарда рублей. 
Поступления в октябре 2015 пре-
высили 8 миллиардов рублей. 

80 МИЛЛИОНОВ рублей полу-
чит дополнительно Оренбург-
ская область из Фонда ЖКХ на 
расселение аварийного жилья. В 
этом году в регионе должны рас-
селить 51 тысячу квадратных 
метров: это коснется 3,4 тысячи 
жителей. Более 800 из них про-
живают в областном центре.

СВЫШЕ 1,2 миллиарда рублей 
выделит Кировская область на 
содержание дорог в будущем го-
ду. Общая протяженность авто-
трасс в регионе — почти 3 тысячи 
километров: работы будут про-
водиться как в областном центре, 
так и в районах. Еще 62,3 миллио-
на регион выделит на содержание 
143 мостовых сооружений.

5,5 ПРОЦЕНТА доходов составил 
профицит консолидированного 
бюджета Татарстана по итогам 9 
месяцев 2015 года. За это время 
получено 179,1 миллиарда руб-
лей доходов, расходы составили 
169,2 миллиарда. Профицит 
бюджета за январь—сентябрь со-
ставил 9,9 миллиарда рублей.

11 ПРОЦЕНТОВ составил уро-
вень инфляции в Самарской об-
ласти с начала года. В октябре 
продовольственные товары в ре-
гионе подорожали на 0,9 про-
цента, непродовольственные — 
на 1 процент, платные услуги — 
на 0,09 процента.

НА 7,6 ПРОЦЕНТА подорожали 
жилищно-коммунальные услуги 
в Чувашии с начала года, из них 
жилищные услуги — на 3,7 про-
цента, услуги гостиниц и прочих 
мест проживания — на 23,3 про-
цента, коммунальные услуги — 
на 9,4 процента.

Акцент

 Юристы и экономисты не 
пользуются спросом на рынке 
труда Оренбуржья в связи с 
явным «перепроизводством» 
таких специалистов
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Кадры Власти помогут предприятиям решить проблему дефицита 
рабочих рук 

Меняю юриста 
на сварщика

На многих предприятиях трудятся 
кадры, получившие профессио-
нальное образование еще в совет-
ских ПТУ и техникумах.
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В понедельник, 16 ноября, 
губернатор Сергей Морозов 
выступит в Москве  
на конференции  
«100 шагов к благоприятному 
инвестиционному климату».

Кирилл ШевченКо  �

Глава Ульяновской области примет 
участие в «деловом завтраке» «Главные ба-
рьеры для предпринимательства: взгляд из 
регионов», где  представит опыт региона по 
взаимодействию с бизнес-сообществом в ча-
сти формирования благоприятного делово-
го климата и продвижения новых проектов.

Участниками конференции станут 
руководители крупнейших общероссий-
ских деловых объединений: Торгово-

промышленной палаты, Российского союза 
промышленников и предпринимателей, 
«Деловой России», «Опоры России», вла-
дельцы бизнеса, акционеры и инвесторы, 
руководители субъектов РФ, активисты об-
щественных движений и ассоциаций, веду-
щие эксперты и аналитики рынка, предста-
вители рабочих групп по формированию и 
мониторингу «дорожных карт» Националь-
ной предпринимательской инициативы.

В числе спикеров пленарной сессии - 
помощник Президента России Андрей Бе-
лоусов и генеральный директор Агентства 
стратегических инициатив по продвижению 
новых проектов Андрей Никитин.

По словам организаторов, задача конфе-
ренции - обсудить эффект от реализованных 
мер по созданию благоприятной среды для 
предпринимательства в России, обозначить 
препятствия для достижения результатов и 
найти новые решения по изменению инве-
стиционного климата в России.

“Программа капремонта реализуется во всех 
субъектах РФ, но в некоторых регионах есть проблемы, 
в том числе с долгами - муниципалитеты не платят за 
капремонт МКД. Министр строительства и ЖКХ Михаил 
Мень поручил главам субъектов добиваться очень жесткой 
ответственности для чиновников, не выполняющих своих 
обязательств по оплате капремонта. Такая ситуация 

недопустима! Мы внимательно будем за этим следить

”Взгляд из Ульяновской области

Подписано соглашение о сотрудничестве между администрацией Димит-
ровграда с иногородней подрядной компанией «Техно-Поволжье Строй», 
занятой на строительстве радиологического центра. На очереди - подписа-
ние соглашения с компанией «Современные интеллектуальные системы».

Ульяновский координатор Всероссийского волонтерского корпуса  
70-летия Победы, студент УлГПУ Раиль Валеев отмечен благодарствен-
ным письмом Президента РФ.

Банков все меньше, а вкладов все больше. По данным ЦБ, депози-
ты граждан в банках РФ за январь - сентябрь 2015 года выросли на 
14,3%. 

Случаев гриппа  
в регионе  
не зафиксировано

Как пояснили специалисты мини-
стерства здравоохранения Ульяновской 
области, в настоящее время зарегистриро-
вано 5227 заболевших ОРВИ, в том числе 
3536 детей. Заболеваемость по сравнению 
с прошлой неделей снизилась на 20,2%.  
В целом эпидпорог уменьшился почти  
на 12%.

Кроме того, в настоящее время завер-
шилась иммунизация населения против 
гриппа. Напомним, в соответствии с по-
ручением губернатора Сергея Морозо-
ва лечебные учреждения региона были 
полностью обеспечены вакцинами. От 
гриппа привито порядка 300 тысяч жи-
телей Ульяновской области, в том числе 
иммунизацию прошли 76 тысяч несовер-
шеннолетних.

С вопросами, касающимися профилак-
тики гриппа и ОРВИ, наличия лекарств в 
аптеках и цен на них, все желающие мо-
гут обратиться на «горячую линию» мин-
здрава Ульяновской области по телефону 
8-800-200-73-07.

92 миллиона рублей 
Столько потратили ульяновцы на 

осенних распродажах региональных фер-
мерских предприятий. С начала осени 
в регионе прошли десять расширенных 
сельхозярмарок. Горожане приобрели 509 
тонн картофеля, 95 тонн репчатого лука, 82 
тонны капусты, 115 тонн моркови, свеклы 
и яблок. По словам министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов 
Александра Чепухина, в ноябре - декабре 
состоятся еще пять областных сельскохо-
зяйственных ярмарок. Ближайшая состо-
ится в эту субботу в Железнодорожном 
районе Ульяновска на проспекте Гая.

Возраст самбо 
не помеха

На чемпионате мира по самбо среди 
мастеров старше 65 лет, который завер-
шился в г. Ашдод в Израиле, сотрудник 
Ульяновского регионального отделения 
Общероссийской общественной органи-
зации «Российский союз спасателей» по 
спортивно-воспитательной работе Вик-

тор Забалдуев завоевал третье место в 
категории от 60 - 64 лет в весовой катего-
рии до 100 кг. Спортсмен был награжден 
медалью и дипломом. Интересный факт: 
60-летний спортсмен Виктор Забалдуев - 
самый возрастной действующий чемпион 
по самбо Ульяновской области.

Среди участников турнира спортсме-
ны из 18 стран, помимо исконно самбист-
ских держав - России, Казахстана, Грузии, 
Украины, Болгарии, и стран, в которых 
самбо стремительно набирает популяр-
ность, - США и Германии, Швейцарии, 
Шри-Ланка и Камеруна.

Позвали  
на бесплатный 
киносеанс 
студенческого кино

Сегодня в Ульяновске стартует юби-
лейный, 35-й Международный студенче-
ский фестиваль ВГИКа. Наш город вошел 
в число 45 российских городов, презен-
тующих один из самых авторитетных 
смотров студенческого кино. Ульяновцы 
смогут принять участие в зрительском го-
лосовании.

Организует фестиваль министер-
ство искусства и культурной политики 
Ульяновской области, куратором высту-
пает областное государственное учреж-
дение культуры «УльяновскКинофонд». 
В программе кинопоказов - короткоме-
тражные художественные, документаль-
ные, анимационные фильмы, созданные 
учащимися одного из старейших кинема-
тографических вузов страны в 2014 - 2015 
годах. 

- Среди мастеров, работы учеников 
которых будут представлены на фестива-
ле ВГИКа, трое - режиссер и художник, 
работающая в кукольной мультиплика-
ции Наталья Дабижа, кинорежиссер, сце-
нарист Владимир Тумаев, кинорежиссер, 
народный артист Российской Федерации 
Вадим Абдрашитов - были участника-
ми Международного фестиваля кино- и 
телепрограмм для семейного просмотра 
имени Валентины Леонтьевой «От всей 
души», - отметила директор областного 
кинофонда, член Союза кинематографи-
стов РФ Лидия Саурова. 

Каждый пришедший по окончании 
просмотра сможет отдать свой голос за ту 
или иную работу. Награждение победите-
лей состоится 20 ноября. 

Вход на кинопоказы свободный.
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ПОДрОБНОсти

Рынок легковых автомобилей с пробегом в октябре 2015 года составил 
481,9 тыс. единиц, что на 10,6% меньше, чем в октябре 2014 года, сле-
дует из данных аналитического агентства «Автостат».

По данным турагентств Ульяновской области, по состоянию на 7.00 
11.11.2015 года на отдыхе в г. Хургада Арабской Республики Египет на-
ходятся 20 ульяновцев, еще 80 человек отдыхают в г. Шарм-эль-Шейхе.

В октябре 2015 года Ульяновской таможней перечислено в бюджет 
316,9  млн рублей, в том числе вывозная таможенная пошлина соста-
вила  408,2 тыс. руб., платежи по импорту -  313,4 млн руб., таможен-
ные сборы - 3,68 млн руб.

Губернатор Сергей Морозов 
обсудил  с президентом 
ОАО «АвтоВАЗ»  
Бу Андерссоном ситуацию 
на промышленной 
площадке ДААЗа.

Андрей МАКлАев �

Встреча прошла в Тольятти в рамках 
рабочего совещания по вопросам развития 
машиностроительного предприятия под ру-
ководством полномочного представителя 
Президента РФ в Приволжском федераль-

ном округе Михаила Бабича. В мероприя-
тии также приняли участие представители  
ОАО «ОПК «Оборонпром» и ведущие про-
изводители автокомпонентов.

«Мы  обсудили вопросы вхождения  
ДААЗа в структуру ОАО «АвтоВАЗ», - про-
комментировал Сергей Морозов. - Сейчас 
мы рассматриваем вопросы дозагрузки этой 
площадки за счет высвобождающихся про-
изводств Российской Федерации. 200 - 300 
миллионов рублей из того миллиарда, кото-
рый мы получим на поддержку Димитров-
града, мы планируем направить на развитие 
ДААЗа. Эти средства позволят создать во 
втором по величине городе области особую 
экономическую зону с самыми лучшими 
льготами, которые может позволить сегодня 
российское законодательство».

В рамках программы поддержки моного-

родов, которая реализуется Правительством 
РФ, в Димитровграде планируется сформи-
ровать промышленные площадки с соответ-
ствующей инфраструктурой за счет средств 
Фонда развития моногородов. На них пред-
лагается разместить предприятия группы 
ОАТ, находящиеся в Самарской, Пензенской, 
Владимирской и Рязанской областях.

«В настоящее время руководство ДААЗа 
подготовило пакет документов для включения 
в Реестр индустриальных парков и управляю-
щих компаний индустриальных парков, кото-
рый ведет Минпромторг РФ, - отметила на-
чальник управления промышленности и ОПК 
администрации губернатора Ульяновской 
области Марина Глухова. - Это позволит про-
мышленной площадке получить дополнитель-
ные меры государственной поддержки 
из областного бюджета. 
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Предприятия ОАТ переедут в Димитровград 

Жёсткие 
критерии для 
независимого 
директора 
� нАдя АКуловА

Правительством Ульяновской об-
ласти продолжается внедрение со-
временных практик корпоративного 
управления в госкомпаниях региона.

Очередное совещание по акту-
альным вопросам управления и рас-
поряжения государственным и муни-
ципальным имуществом состоялось в 
правительстве Ульяновской области.

В настоящее время на террито-
рии региона продолжается внедре-
ние современных практик корпора-
тивного управления в госкомпаниях 
Ульяновской области, одобренных Пра-
вительством Российской Федерации и 
закрепленных в Кодексе корпоративно-
го управления. В частности, с 2014 года 
в шести госкомпаниях региона внедрен 
институт независимых директоров. 
Департаментом госимущества раз-
работана и принята соответствующая 
региональная нормативно-правовая 
база, создана и работает на постоянной 
основе комиссия по отбору независи-
мых директоров.

В своем докладе замминистра 
экономразвития области - директор 
департамента госимущества и зе-
мельных отношений Сергей Мишин 
особое внимание уделил критериям 
избрания независимых директоров, 
определяемых Кодексом корпоратив-
ного управления. 

«Независимые директора призва-
ны внести значительный вклад в об-
суждение и принятие решений прежде 
всего по таким вопросам, как выработ-
ка стратегии развития госкомпании, 
оценка соответствия ее деятельности 
стратегии развития и интересам ак-
ционеров. Также к вопросам их ком-
петенции относится оценка качества 
работы исполнительных органов, сво-
евременное раскрытие достоверной 
информации о деятельности обще-
ства, а также иные важные вопросы, 
решение которых может затронуть 
интересы акционеров», - подчеркнул 
докладчик.

Также на совещании рассмотрены 
вопросы снижения задолженности 
по арендной плате за использование 
государственного и муниципального 
имущества.

На необходимость повышения эф-
фективности предпринимаемых мер 
по данному направлению деятельно-
сти обращает внимание губернатор 
Ульяновской области Сергей Моро-
зов: «В условиях непростой экономи-
ческой ситуации должностные лица 
муниципальных образований должны 
четко осознавать степень ответствен-
ности за недополученные доходы в 
консолидированный бюджет региона 
и принять действенные и исчерпы-
вающие меры по взысканию данной 
задолженности».

Кроме того, участники совещания 
обсудили мероприятия, направлен-
ные на повышение эффективности 
учета и ведения реестра государ-
ственного и муниципального имуще-
ства, его перераспределение между 
публично-правовыми образованиями 
Ульяновской области.

Размер контейнеров, в которые они 
упакованы, составляет 6,2х6,2 метра. 

Чуть меньше (6х6 метров) контейнеры с техни-
кой для систем «Гантри».

«Оборудование довезли без каких-либо 
повреждений. Этот момент контролировался 
как со стороны страховых компаний, ФМБА, 
так и со стороны поставщика - бельгийской 
компании IBA. Замечаний не было. С IBA 
мы подписали меморандум, сейчас у них 
идет подготовка к осуществлению процеду-
ры монтажа протоники в июне следующего 
года. Вчера я встречался с их представителя-
ми и полагаю, что на следующем штабе они 
будут присутствовать лично. Монтаж и пу-
сконаладочные работы будет осуществлять 
дочерняя компания IBA, находящаяся в Рос-
сии», - заявил Козин.

Напомним, 29 октября  губернатор  
Сергей Морозов доложил о ходе строитель-
ства  высокотехнологичного медицинского 
центра Президенту РФ Владимиру Пути-
ну. Проект по возведению на территории 
Ульяновской области Центра медицинской 
радиологии предусматривает строительство 
более двадцати корпусов. Среди них протон-
ный центр с возможностью посещения более 
1200 больных в год, клинический стационар 
на 312 мест, реабилитационный корпус, зда-
ние радионуклидной диагностики, а также 
поликлиника на 240 посещений в смену. По 
оценке экспертов, этот центр будет уникаль-

ным не только для России, но и для всего 
мира, поскольку такого объекта, где бы ра-
бота велась комплексно и учитывала все 
необходимые по современным стандартам 
условия, пока не существует. Строительство 

ведется в рамках концепции государственной  
программы «Создание федеральных цен-
тров медицинских радиологических тех-
нологий» в рамках исполнения поручения  
Президента РФ.

Уникальный не только для России
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Строительство Центра медицинской радиологии находится на особом контроле  
губернатора Сергея Морозова
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АлеКсАндр веККер �

- Прежде всего, надо иметь в виду, что 
бюджет у нас многоуровневый. И когда мы 
говорим о бюджете, надо в первую очередь 
предполагать, что главное ведомство, кото-
рое формирует бюджет - министерство фи-
нансов, - отвечает не только за федеральный 
бюджет и его сбалансированность, но и в це-
лом за сбалансированность регионального, 
муниципального и поселенческого бюдже-
тов. Ведь у нас четырехуровневая бюджет-
ная система. 

Документ федерального бюджета 2016 
года достаточно жесткий, но он сбаланси-
рованный, дефицит не превышает 3%. Если 
сравнить с европейской конструкцией или в 

целом с мировой, то это самый низкодефи-
цитный вариант бюджета. То есть мы не пре-
высили 3% внутреннего валового продукта. 
Дефицит составит приблизительно 2,6 трил-
лиона рублей: по доходам предложено пра-
вительством 13,7 триллиона рублей, по рас-
ходам - больше 16 триллионов. Но при этом 
федеральный бюджет обеспечен источником 
финансирования. Большую часть дефицита - 
2,1 триллиона - может покрыть Фонд нацио-
нального благосостояния. Нас это радует.

Гораздо сложнее ситуация, связанная с ре-
гиональными бюджетами.  Главным риском 
для устойчивости консолидированной бюд-
жетной системы страны является их закре-
дитованность. То есть растущие долги. Еще 
два с половиной года назад они составляли 

менее полутора триллионов рублей, а сейчас 
выросли до 2,4 триллиона. Правительство 
пошло навстречу Федеральному собранию: 
мы и в конце прошлого года, и в этом году на-
стаивали на том, чтобы был увеличен объем 
дотаций. И еще важно увеличить бюджетные 
кредиты, которые можно направить в регио-
ны на замещение коммерческих кредитов, 
которые они брали для сбалансированности 
своих бюджетов. А таких долгов очень много - 
около 800 миллиардов рублей. И средневзве-
шенная процентная ставка по таким кредитам 
очень высока: она доходила в самый пик до 
17%, сейчас - 13,5 - 14%. Эта высокая ставка 
отягощает расходы региональных бюджетов с 
точки зрения обслуживания государ-
ственного долга.

Сергей Рябухин о формировании бюджета РФ на 2016 год
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Андрей КОрЧАГИн �

До конца 2015 года новые 
спортивные физкультурно-
оздоровительные комплексы 
должны появиться в Димит-
ровграде, Карсуне и Новой 
Малыкле.

Три новых ФОКа строятся 
в рамках реализации федераль-
ного партийного проекта «Еди-
ной России». В нем участвуют 
80 регионов России, на терри-
тории которых уже открыто 527 
спортивных объектов. Сейчас в 
различных населенных пунктах 
нашей страны ведется строи-
тельство еще 102. 

О выполнении работ 
по строительству ФОКов в 
Ульяновской области речь шла 
на заседании одноименной ра-
бочей группы 11 ноября.

«Победа» откроет двери 
19 ноября

Первым из трех новых 
спортивных объектов за-
работает физкультурно-
оздоровительный комплекс в 
Димитровграде. На сегодняш-
ний день в нем завершены все 
строительные работы и прове-
дены коммуникации. Основ-
ная задача на ближайшее вре-
мя - приемка в эксплуатацию и 
наполнение комплекса.

- Мы запланировали сдать 
в строй этот спортивный объ-
ект 18 ноября, - заявил глава 
администрации Димитровгра-
да Юрий Чибисов. - Кстати, 
нашему ФОКу мы решили 
дать громкое название - «По-
беда». Уже на следующий день, 
19 ноября, он будет готов при-
нять первых посетителей.

Правда, без ложки дегтя в 
этой бочке меда, увы, не обо-

шлось. Мало того, что этот 
спортивный объект сдается в 
эксплуатацию позже запла-
нированного ранее срока, так 
еще, как выяснилось, имеются 
претензии к качеству работ по 
монтажу кровли. В результате 
сейчас оперативно устраняют-
ся ее протечки. Планируется, 

что в ближайшую неделю все 
недоработки будут устранены.

ФОК в Карсуне 
заработает в декабре

Так же, как и в Димит-
ровграде, построен ФОК и 
в Карсуне.

- Степень выполнен-
ных работ при строитель-
стве нашего физкультурно-
оздоровительного комплекса 
составляет уже 95 процентов, 
- пояснил глава администрации 
муниципального образования 
«Карсунский район» Владимир 
Чубаров. - В настоящее время 
устанавливаются двери и под-
весные потолки, проводятся 
внутренние работы по замене 
деревянных полов на наливные, 
до 1 декабря планируется за-
вершить работы по монтажу по-
жарной сигнализации, системы 
электрификации и установки 
вентиляционного оборудова-
ния. Открытие спортивного 

комплекса в Карсуне заплани-
ровано на 20 декабря 2015 года.

Новая Малыкла: 
исправление ситуации 

- трудная задача
По заверениям лиц, ответ-

ственных за выполнение работ 

по строительству ФОКа в Но-
вой Малыкле, в целом задержек 
с соблюдением плана-графика 
нет. К концу этой недели под-
рядчики должны завершить 
работы по укладке профильных 
листов и забетонировать пере-
крытия двух этажей с фасадной 
части. На 70 процентов смонти-
рованы лестничные пролеты, за-
казаны витражи и окна. Однако 
в связи с недоработками проек-
та срываются сроки по монтажу 
кровельных сэндвич-панелей: 
он должен был завершиться 
еще 10 ноября. Поверхности 
их обшивки требуют обработки 
антикоррозийным покрытием, 
что позволяет значительно уве-
личить срок службы. Но при со-
ставлении первоначальной про-
ектной документации данный 
момент был упущен. 

До 20 ноября ответствен-
ные лица обещали испра-
вить ситуацию. Кроме того, в 
этом ФОКе пока не работает  
и веб-камера.

- Можно констатировать, 
что два новых спортивных объ-
екта - в Димитровграде и  Кар-
суне - практически готовы к 
вводу в эксплуатацию, - заявил 
«Ульяновской правде» вице-
спикер регионального парла-
мента, председатель комитета 
по социальной политике, кура-

тор партийного проекта Игорь 
Тихонов. - Сомнений в том, что 
мы их сдадим в 2015 году, нет ни-
каких. Самая сложная ситуация 
с ФОКом в Новой Малыкле. 
При его строительстве там по-
стоянно возникали проблемы. 
В первую очередь они связаны с 
недостатками проекта, которые 
всплывают до сих пор. Вот и 
сейчас опять на несколько дней 
застопорился монтаж, потому 
что запроектированы были про-
стые сэндвич-панели, а должны 
были быть в бассейне антикор-
розийные. Из-за этого возникла 
задержка. Но радует, что гене-
ральный подрядчик работает 
активно. К тому же главный 
вопрос, имевшийся у него, - во-
прос финансирования - полно-
стью решен. Хочу выразить на-
дежду, что подобные совещания 
с таким жестким, ежедневным 
контролем позволят нам сдать 
этот ФОК в 2015 году. Хотя эта 
задача сверхсложная. Но все мы 
нацелены на ее решение.

власть

К думской 
избирательной 
кампании  
всё готово
Знает ли об этом 
избиратель?

Четвертого ноября президент 
Владимир Путин подписал Феде-
ральный закон «Об утверждении 
схемы одномандатных избира-
тельных округов для проведения 
выборов депутатов Государствен-
ной думы Федерального собра-
ния Российской Федерации».

Не без ложки дёгтя…
В Ульяновской области на финишную 
прямую вышло строительство трех ФОКов. 

Девять минут Бинемана 

В голосовании в сентябре 2016 
года собираются участвовать 
почти 80 процентов россиян

Закон был принят Государ-
ственной думой 20 октября и 
одобрен Советом Федерации  
28 октября. Он утверждает схему 
одномандатных избирательных 
округов, наименование каждого 
одномандатного избирательного 
округа и его номер, перечень вхо-
дящих в каждый одномандатный 
избирательный округ муници-
пальных образований или насе-
ленных пунктов (за исключением 
одномандатных избирательных 
округов, включающих в себя всю 
территорию субъекта Российской 
Федерации), число избирателей, 
зарегистрированных в каждом 
одномандатном избирательном 
округе.

Также в законе прописано 
«прикрепление» граждан Рос-
сийской Федерации, проживаю-
щих в иностранных государствах 
(с указанием наименований ино-
странных государств) к одноман-
датным избирательным округам 
на территории РФ. Схема одно-
мандатных избирательных окру-
гов будет действовать  10 лет - то 
есть как минимум для  двух изби-
рательных кампаний.

Знает ли об этом избиратель?
В большинстве своем пока 

нет. Ведь обычный гражданин не 
живет «от выборов до выборов». 
Но скоро по активности мест-
ных и федеральных политиков в 
местных СМИ, по участившимся 
встречам действующих депутатов 
с избирателями, по публикациям 
местных аналитиков  он сможет 
об этом догадаться. Сомнительно 
также, что граждане помнят, что 
уже две кампании по выборам 
в Думу (в 2007 и в 2011 годах) 
прошли без кандидатов в изби-
рательных округах. Впрочем, из-
бирателям скоро напомнят и об 
этом.

Гадать о будущей явке сегодня 
трудно. Согласно опросу фонда 
«Общественное мнение» (ФОМ), 
в конце июня об идее перенести 
выборы в Государственную думу 
в 2016 году с декабря на сентябрь  
знали 47% жителей страны, не 
знали - 53%. Собирались идти 
голосовать 79% жителей России, 
не собирались - 14%. Среди мо-
лодежи, москвичей и жителей 
городов-миллионников предпо-
лагали, что не станут голосовать, 
около 20% опрошенных. Затруд-
нились ответить на этот вопрос - 
6%. Впрочем, при опросах число 
потенциально голосующих всегда 
оказывается выше, чем в реально-
сти. А тут еще и сентябрь - месяц, 
как известно, дачно-урожайный и 
полуотпускной.

Новым главой 
администрации
Ульяновска выбран 
Алексей Гаев.

ГеОрГИй КузнецОв �

В среду, 11 ноября, в 10.30 
городская дума областного 
центра открытым голосова-
нием избрала нового сити-
менеджера Ульяновска.

Напомним, что процедуре 
голосования предшествовали 
общественные слушания во 
всех четырех районах города, 
дебаты трех претендентов в 
прямом эфире студии Изда-
тельского дома «Ульяновская 
правда» и заседание конкурс-
ной комиссии. 

Комиссия состояла из де-
сяти человек. В соответствии с 
установленным порядком про-
ведения конкурса на замеще-
ние должности главы админи-
страции Ульяновска половина 
членов конкурсной комиссии 
утверждена губернатором  
Сергеем Морозовым, вторая - 
городской думой. 

Сам конкурс прошел в пят-
ницу, шестого ноября, в фор-
ме собеседования. К участию 
были допущены три претен-
дента: исполняющий обязан-
ности главы администрации 
Ульяновска Алексей Гаев, 
индивидуальный предпри-
ниматель Игорь Руков  и ис-
полнительный директор ООО 
«Консалтингпрофи» Алексей 
Бинеман. Они представили на 
суд комиссии собственные про-
граммы деятельности и про-
екты основных направлений 
социально-экономического 
развития Ульяновска. В итоге 
решением конкурсной комис-

сии на замещение должности 
главы администрации города 
были определены две канди-
датуры - Алексей Бинеман и 
Алексей Гаев.

Докладывая депутатам 
гордумы о конкурсе, глава 
комиссии, первый замести-
тель губернатора Александр 
Якунин попросил внести из-
менения в регламент - как и в 
предыдущий раз, кандидаты 
представили свои докумен-
ты в запечатанных пакетах, и 
немало времени ушло на то, 
что бы их размножить. (Как 
позже сказал «Ульяновской 
правде» мэр Сергей Панчин, 
в свое время сам прошедший 
через процедуру конкурса на 
должность сити-менеджера, 
на этот раз дума обязательно 
внесет необходимые измене-
ния, чтобы облегчить работу 
будущих комиссий.)

Первым (исключительно 

по алфавиту) свою програм-
му депутатам представил 
Алексей Бинеман. Из отве-
денных ему 15 минут он по-
тратил девять, сделав упор 
на том, что финансирование 
общегородских программ, 
таких, как ремонт кровли 
или внутридомовых дорог, 
должно делиться на 30 одно-
мандатных округов поровну 
и не претерпевать никаких 
изменений. 

Его тезка Гаев, как в свое 
время и Сергей Панчин, от 
выступления отказался, зая-
вив, что программа есть у всех 
депутатов, и они могут ознако-
миться с ней самостоятельно.

В итоге за Алексея Бине-
мана проголосовал один де-
путат, двое воздержались, 28 
проголосовали против, и 4 из 6 
отсутствовавших на заседании 
депутатов прислали свои пись-
менные заявления против.

За Алексея Гаева был от-
дан 31 «живой» голос плюс 
четыре заявления, один депу-
тат воздержался.

Таким образом, Гаев из-
бавился от приставки и.о. и 
продолжил исполнять возло-
женные два месяца назад на 
него обязанности.

Специально для «Ульянов-
ской правды» Сергей Панчин 
отметил, что программа Бине-
мана, имевшего опыт работы 
в городской думе предыдуще-
го созыва, больше направлена 
на распределение благ, что 
свойственно депутатам. «А 
что распределять-то? - задал 
риторический вопрос глава 
города. - Сначала надо зара-
ботать». При этом он заявил, 
что если бы дума проголосо-
вала за Бинемана, то он со-
вершенно спокойно работал 
бы и с ним. 

Мэр Сергей Панчин - главе администрации города Алексею Гаеву: «Добро пожаловать  
в команду!» 
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Как трансформировать 
молодёжную энергию 
в политическую

Андрей МАКлАев  �

В четверг, 12 ноября, в Зако-
нодательном собрании состоял-
ся «круглый стол» «Молодеж-
ный парламентаризм - формула 
гражданского становления мо-
лодежи». 

Тон беседе задал председа-
тель областного парламента Ана-
толий Бакаев. В дискуссии при-
няли участие депутаты Игорь 
Тихонов, Алсу Садретдинова и 
Геннадий Антонцев, члены мо-
лодежных парламентов и обще-
ственных объединений региона. 
В гости к ульяновским коллегам 
приехала координатор молодеж-
ного совета Приволжского фе-
дерального округа, председатель 
молодежного парламента при 
Самарской губернской думе Ев-
гения Иртегова.

- Парламентаризм - это тот 
основной принцип, которым ак-
тивные представители молодого 
поколения должны сегодня ру-
ководствоваться, - подчеркнул 
Анатолий Бакаев. - Такая форма 
призвана стать нормой граж-
данского поведения. К сожале-
нию, не все еще понимают, что 
школьник, студент или молодой 
рабочий могут быть именно той 
общественной силой, которая 
способна решать злободневные 
проблемы. Своей позицией, це-
ленаправленной работой и лич-
ным примером молодежь дока-
зывает, что она готова прийти на 
помощь.

Спикер отметил, что при воз-
росшем интересе молодых лю-
дей к вопросам физкультуры и 
спорта в нашем регионе появи-
лась программа строительства 
физкультурно-оздоровительных 
комплексов в целом ряде му-
ниципальных образований. Ак-
тивность ребят, в частности в 
Барышском районе, позволила 
благоустроить территорию и 
установить остановочный па-
вильон возле индустриально-
технического техникума, а в 
Сурском районе отстроить но-
вые хоккейные коробки с совре-
менным освещением. 

Молодые парламентарии в 
ходе «круглого стола» делились 
опытом работы и проблемами, 
которые сегодня беспокоят моло-
дежь региона, рассказывали о ме-
роприятиях, которые им удались.

Евгения Иртегова поведала 
ульяновским коллегам о том, как 
выстроена работа в Самарской 
области, каким образом моло-
дежные инициативы находят 
отражение в областном законо-
творчестве. 

По итогам «круглого стола» 
подписано соглашение о сотруд-
ничестве и принята  резолюция, 
рекомендующая органам мест-
ного самоуправления развивать 
и поддерживать региональную 
молодежную парламентскую 
систему, а также завершить фор-
мирование молодежных парла-
ментов при муниципалитетах и 
создать их в тех районах, где они 
пока отсутствуют. Кроме того, 
предусматривается активнее 
привлекать молодежные парла-
ментские объединения при про-
ведении мероприятий, связан-
ных с историей родного края и 
патриотическим воспитанием.

- Взаимодействие органов 
власти с молодежными парла-
ментами принесет в будущем 
только положительные резуль-
таты, - уверен Анатолий Бакаев. 
- Это позволит сформировать 
стройную и дееспособную систе-
му, в которой молодежная энер-
гия трансформируется в полити-
ческую и где социальный проект 
или гражданская акция станут не 
просто очередными мероприяти-
ями, а необходимой ступенью к 
нормотворческой инициативе.  

евА невсКАя �

Нынешний год для депу-
татов Законодательного со-
брания области - юбилейный. 
Официальная дата празд-
нования 20-летия образова-
ния высшего законодатель-
ного (представительного) 
органа государственной вла-
сти Ульяновской области на-
мечена на 17 декабря. Празд-
ничная дата служит хорошим 
поводом отметить достойные 
результаты работы, оценить 
значимый вклад в совершен-
ствование законодательства - 
основы для всестороннего раз-
вития Ульяновской области.

Согласитесь, о депутатской 
работе люди знают не так мно-
го. Чаще всего законодателей 
мы видим по телевизору, об-
суждающих или голосующих 
за какой-то закон. Но всегда 
хочется знать, что находится, 
как говорится, за кулисами. 

Прошедшие два десяти-
летия стали во многом пере-
ломными в истории нашего 
государства. В условиях сме-
ны политических и экономи-
ческих реалий перед депутата-
ми представительных органов 
власти стояли сложные задачи 
по созданию принципиально 
новой законодательной базы 
страны.

Нормативно-правовые 
акты, принятые депутатами 
всех созывов, стали право-
вой основой для становления 
демократии, развития эко-
номики, совершенствования 
системы социальной поддерж-
ки населения, укрепления 
народовластия. За эти годы 
институт регионального пар-
ламентаризма сформировался 
не только как эффективный 
механизм законодательного 
процесса, но и позволил вы-
строить прозрачную и откры-
тую систему взаимодействия 
между властью и гражданским 
обществом. Всенародно из-
бранный парламент стал дис-
куссионной площадкой, где 
представлен широкий спектр 
мнений и политических по-
зиций.

Сегодняшний депутатский 
корпус отличают высокий про-
фессионализм, гражданская 
ответственность, взвешен-
ность в принятии важнейших 
решений. Вызывает уважение 

деятельность аппарата собра-
ния, который в постоянном 
поиске новых, более эффек-
тивных форм работы. 

В преддверии знамена-
тельной даты «Ульяновская 
правда» открывает цикл пу-
бликаций, которые позволят 
нашим читателям глубже по-
знакомиться с этапами станов-
ления законодательной власти 
в регионе, в деталях расска-
зать о деятельности всех трех 
созывов Законодательного 
собрания, напомнить о важно-
сти принятых депутатами за-
конов, которые сформировали 
нормативно-правовую базу, а 
также «с чувством, с толком, 
с расстановкой» поговорить 
с народными избранниками о 
новых направлениях работы 
областного парламента. 

Цикл праздничных публи-
каций мы решили открыть 
воспоминаниями Сергея Ря-
бухина об одном своем ра-
бочем дне. Во-первых, кому 
как ни первому спикеру Зак-
собрания держать слово. Во-
вторых, 13 ноября у Сергея 
Николаевича - день рождения, 
с чем его наша газета сердечно 
поздравляет. Сегодня именин-

ник расскажет об одном своем 
дне рождения в статусе спике-
ра ЗСО. 

Если сенатор  
не боится летать 

…Работать в Зако-
нодательном собрании 
Ульяновской области мне  
было интересно. Время было  
горячее и очень  часто требо-
вало  принятия неоднознач-
ных решений. Осенью 1997 
года я был  приглашен в  Еги-
пет, где впервые после дли-
тельного перерыва на между-
народном  авиасалоне в Дубае 
Россия  выставила свою  ле-
тательную технику. Воз-
главлял делегацию маршал  
Е.И. Шапошников. Руковод-
ство «Авиастара» вылетело 
туда на уже сертифицирован-
ном пассажирском самолете 
Ту-204 вовремя - 12 ноября.  Я 
же в этот день не смог выле-
теть по весьма уважительной 
причине. На  следующий день, 
13 ноября, в Ульяновске прово-
дилась научно-практическая  
конференция по проблемам 
экологии реки Волги. В Зако-
нодательном собрании собра-

лись ученые и представители 
администраций из регионов, 
расположенных на терри-
тории  бассейна реки Волги. 
По поручению председате-
ля Совета Федерации я, как 
заместитель председателя  
Комитета Совета Федера-
ции по науке, культуре,  об-
разованию,  здравоохранению 
и экологии, должен  был от-
крыть эту  конференцию и 
выступить. Но мое участие 
было необходимо и в Дубае, 
где  после демонстрационных 
полетов предполагались пере-
говоры  с арабской стороной 
по закупке наших самолетов. 
Вылететь в Дубай я смог 
только после  конференции. 
Поступило  предложение ле-
теть на   несертифицирован-
ном грузовом Ту-204. В  небо 
он  поднялся в  режиме испы-
тательных  полетов всего  во 
второй или третий раз. На  
грузовой палубе  самолета 
для удобства четырехчасо-
вого перелета болтами при-
крепили  кресла, и мы вместе 
с помощником В.Я. Радченко 
благополучно  приземлились 
в Дубае.  Позже, правда, 
летчики-испытатели  рас-
сказали, что над Ираном  от-
казал прибор «свой-чужой», 
но они быстро  его заменили.

Увидев меня вечером   и 
узнав,  каким образом я при-
летел, Е.И. Шапошников  
распорядился подготовить 
приказ об освобождении от 
должности руководителя 
службы безопасности поле-
тов Российской Федерации. 
Прилетевший  же «грузовик» 
был размещен на демонстра-
ционной площадке, и на сле-
дующий день в нашем само-
лете оказалось больше всего 
посетителей. Это не прошло 
незамеченным, прямо на бор-
ту, точнее на  грузовой палубе  
самолета, Е.И. Шапошников 
отменил свое распоряжение 
о наказании, прокомменти-
ровав: «Если председатель 
Законодательного собрания 
области - сенатор - не боит-
ся летать  в режиме испыта-
тельных полетов в день свое-
го рождения - это лучшая 
гарантия надежности». А  в 
Ульяновске родные и близкие  
отметили день моего рожде-
ния без меня.

премьера рубрики

Законный интерес

- Сергей Николаевич, давайте 
поговорим по поводу дефицита 

бюджета. Фонд национального благо-
состояния - это хорошо. Но в то же 
время оппоненты в Госдуме говорят, 
что правительство идет по самому 
простому пути: делает компенсацию 
пенсий на 4%, а на 12%, заморажи-
вается накопительная часть пенсии, 
бюджетникам урезаются выплаты… 
Оппоненты заявляют, что можно най-
ти другие способы пополнения бюдже-
та. Почему не нашлось политической 
воли, может быть? Почему не делает-
ся ничего для того, чтобы вернуть те 
деньги, которые должны быть в бюд-
жете, и не трогать «социалку»?

- Очень правильный вопрос вы зада-
ли. Нас не удовлетворил доклад Минэко-
номразвития в лице первого заместителя 
Алексея Ведева. Он выступил в роли эко-
номического статиста, рассказав о ситуа-
ции в целом в мире, о том, как фондовый 
рынок складывается, какая волантиль-
ность, какие риски… А вот программного, 
прогнозного подхода в оценке ситуации, 
комплексных мер, которые нужно пред-

принимать России в сложившейся си-
туации, мы не услышали. Поэтому на по-
следнем пленарном заседании Валентина 
Матвиенко дала поручения профильным 
комитетам - моему комитету по бюджету и 
комитету по экономике - провести отдель-
ные парламентские слушания. На них мы 
заслушаем мнение представителей Минэ-
кономразвития РФ о среднесрочном про-
гнозе и плане социально-экономического 
развития страны. С точки зрения нашего 
профильного комитета, надо сделать три 
вещи. Добиться роста экономики (ВВП) 
не менее 3% в год. Инфляция в стране не 
должна превышать рубежа в 4% в год. А 
производительность труда должна выра-
сти не менее, чем на 5%. Главное - сейчас 
надо создать хорошие условия для разви-
тия экономики. И бюджетные инструмен-
ты, бюджетные средства должны быть хо-
рошим драйвером, толчком для развития 
региональных экономик. 

- «Социалка» не пострадает в сле-
дующем году?

- В рекомендации, которую мы приня-
ли, первым пунктом значится доиндекса-
ция пенсий: в феврале будет индексация 

на 4%, а во втором полугодии Правитель-
ство РФ будет предлагать доиндексиро-
вать пенсии на разницу между расчетной 
и фактической инфляцией, которая будет 
складываться. Мы настаиваем, чтобы эта 
доиндексация прошла обязательно. Будем 
осуществлять парламентский контроль. 
Эта позиция всего Совета Федерации. 

- Также минэкономразвития говорит, 
что при 40 долларах за баррель мы бу-
дем испытывать серьезные финансо-
вые трудности. Это так или нет?

- С учетом того, что в консолидиро-
ванном бюджете страны уровень доходов 
от углеводородного сырья составляет 
приблизительно 29%, то эти риски очень 
существенны. Надо избавляться от этой 
зависимости. Если 15 лет назад бюджет 
России практически целиком зависел от 
того, сколько наша страна продаст газа и 
нефти, то к сегодняшнему дню ситуация 
изменилась. За последние 15 лет доля  
нефтегазовых доходов сократилась с 45% 
до 19%. Мы постепенно меняем структу-
ру движения экономики, но это надо де-
лать быстрее. Поэтому и появилась про-
грамма импортозамещения.

Сергей Рябухин о формировании бюджета РФ на 2016 год
стр.   3

Главы бюджетных комитетов Совета Федерации и Законода-
тельного собрания Ульяновской области -  Сергей Рябухин и 
Алсу Балакишиева
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Минпромторг РФ 
объявил о нали-
чии заказов на 
ульяновский самолет.

ГеорГий Кузнецов �

Заместитель главы Мин-
промторга РФ Андрей Бо-
гинский на выставке «Дубай 
аэрошоу-2015» заявил, что у 
ВС Ту-204, производимого на 
Ульяновском авиазаводе, поя-
вилось несколько заказчиков. 

«В силу девальвации на-
циональной валюты у Ту-204 
есть перспектива. Минпром-
торг и Объединенная авиастро-
ительная корпорация (ОАК) 
предпринимают усилия, чтобы 
продвинуть данный самолет», - 
сказал Богинский. 

При этом он отметил, что 
основным заказчиком самоле-
та этого типа остается специ-
альный летный отряд «Рос-
сия», которому до конца года 
«Авиастар» передаст два оче-
редных лайнера разных моди-
фикаций в VIP-комплектации 
(на фото). 

Вместе с тем, по словам 
замминистра, ОАК сконцен-

трировался на продвижении 
данного воздушного судна в 
сегменте бизнес-авиации. 

Богинский пояснил, что 
речь идет о создании корпо-
ративного самолета, отметив 
при этом, что он очень привле-
кателен среди машин данного 
класса с точки зрения цены. 

«И сегодня уже есть за-
казы на ульяновском заводе 
по производству и поставкам 
данных самолетов в бизнес-
версии», - сказал Богинский. 

Он не стал уточнять, кто 
является заказчиками ВС, но 
отметил, что необходимо ре-
шить ряд «узких мест» с се-
рийным производством дви-
гателей ПС-90А2, которыми 
оснащаются Ту-204. «Именно 
с производством, а не самим 
двигателем», - уточнил зам-
министра.

Особо он подчеркнул, 
что в Минпромторге счи-
тают продвижение само-
летов этого типа важным, 
поскольку «государство не 
зря тратило ресурсы для 
получения сертификата для 
данного самолета».

На сегодняшний день на 
«Авиастаре» это сообщение 
пока никак не комментируют. 

Репьёвский 
крупозавод  
как пример 
импорто-
замещения 
в пищевой 
промышленности.

МарК КрольсКий �

Одному из старейших пред-
приятий области Репьевскому кру-
позаводу региональное правитель-
ство окажет  значительные меры 
поддержки - в следующем году 
ему планируется присвоить статус 
особо значимого инвестиционного 
проекта. 

Когда-то крупозавод из одно-
именного поселка Новоспасского 
района славился на весь Советский 
Союз. Предприятие, основанное аж 
в 1898 году, производило до двух 
третей всей перловки страны. Шла 
она в основном на оборонные нуж-
ды - кто из военнослужащих не про-
бовал «кирзы» или «шрапнели»?

С приходом рынка вся промыш-
ленность, в том числе, как бы уди-
вительно это не звучало, и пищевая, 
переживала не лучшие времена. Не 
обошли стороной они и репьевский 
завод. Предприятие стагнировало, 
а потом и вовсе остановилось. 

Новую жизнь крупозавод об-
рел лишь в 2014 году, после при-
хода нового руководства. Сейчас 
на предприятии трудятся 80 че-
ловек, а производственная мощ-
ность составляет 22 тысячи тонн 
ячменя в год.

-  В настоящее время мы постав-
ляем свою продукцию практически 
во все крупнейшие фасовочные 
компании России. В перспективе 
планируем напрямую перейти к 
работе с торговыми сетями, перво-
начально Ульяновской области 
и Приволжского  федерального 
округа, - поставил задачи гене-
ральный директор завода Ярослав 

Вернуть заводу былую мощь
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Работу недавно запущенного цеха фасовки осмотрел губернатор Сергей Морозов

АвИАНОвОстИ

Справка «Ульяновской правды» 
Ту-204 - советский/российский среднемагистральный пассажирский самолет, разра-
ботанный в конце 1980-х - начале 1990-х в ОКБ Туполева для замены на авиалиниях 
пассажирского самолета Ту-154.   
Производится с 1990 года на заводе «Авиастар-СП» в Ульяновске. На Ту-204 применены 
электродистанционная система управления, электронно-цифровая система управления 
двигателями с полной ответственностью (FADEC), суперкритические профили крыла, блоки 
оборудования с цифровыми вычислителями и другие новшества, не использовавшиеся 
на самолетах предыдущих поколений. На основе базового варианта Ту-204 создано около 
20 модификаций, отличающихся назначением, летно-техническими характеристиками, ти-
пом двигателей и составом бортового оборудования. В семейство самолетов Ту-204/214 
входят пассажирские, грузовые, специальные и VIP-модификации.  
На различные варианты Ту-204 получено более 50 российских и международных сертифи-
катов и дополнений к ним. Самолеты семейства Ту-204/214 отвечают всем современ-
ным требованиям по безопасности, шуму на местности и эмиссии вредных веществ. 
Находящиеся в эксплуатации модификации Ту-204 соответствуют требованиям ИКАО и 
Евроконтроля по вертикальному эшелонированию и точности навигации, без ограниче-
ний допущены к полетам в страны ЕС, а также выполняют регулярные рейсы по всему 
миру, включая страны Северной и Южной Америки.

Ту-204 на взлёт?

Сорокин. - Для этого мы работаем 
над развитием собственного фасо-
вочного цеха. Готовимся к запуску 
линии по производству гороха по 
особой технологии. Расширяем ас-
сортимент производимых круп, в 
этом году выходим на рынок с за-
воевывающей популярность у по-
купателя полбой.

Работу недавно запущенного 
цеха фасовки осмотрел губернатор 
Сергей Морозов во время своей 
поездки в Новоспасский район. 
Увиденным глава региона остался 
доволен:

- Репьевское предприятие 
служит хорошим примером со-
мневающимся представителям 
бизнеса, куда можно инвестировать 
средства. В рамках действующей 
программы импортозамещения их 
следует направлять в пищепере-
рабатывающую промышленность. 
Капиталовложения окупаются в до-
статочно короткие сроки, например, 
пущенная на предприятии фасовоч-
ная линия будет приносить доход 
уже через год. Мало в какой сфере 
можно найти такой результат.

Как отметил губернатор на про-

шедшем после осмотра совещании, 
подобное инвестирование прино-
сит не одну лишь материальную 
выгоду. Завод обеспечил рабочими 
местами жителей села. 

Служит предприятие и воз-
рождению инфраструктуры 
населенного пункта. В 2015 году 
построена подъездная автомо-
бильная дорога к заводу. Пусть с 
небольшими пробуксовками, но 
решается проблема восстановле-
ния железнодорожной ветки. Соль 
вопроса в том, что пути числятся на 
балансе Куйбышевской железной 

дороги. Именно числятся, так как 
в реальности дорога разрушена и 
не используется. Руководство за-
вода готово ее выкупить, но его не 
устраивает запрашиваемая транс-
портной госкомпанией сумма по 
смете в 41 миллион рублей за не-
существующую ветку. Сергей Мо-
розов распорядился подготовить 
к концу ноября все необходимые 
документы о нуждах репьев-
ского завода для рассмотрения 
во время его намеченной встре-
чи с президентом ОАО «РЖД»  
Олегом Белозеровым.

Помогает правительство об-
ласти и в исполнении еще одного 
заветного желания крупозаводцев. 
Продукция производителя из Но-
воспасского района появится на 
полках сети «Гулливер» - постав-
ки первых двух тонн крупы уже 
осуществлены. Активно ведутся 
переговоры и с другими крупными 
ритейлерами. Ждут ответа из Крас-
нодара от ЗАО «Тандер», владею-
щего супермаркетами «Магнит». 
Проявил заинтересованность к 
предложению крупозавода «Ме-
тро». На вторую половину ноября 
назначены переговоры с «Ашаном».

-  На подъем производства 
за прошедший период затрачено  
75 миллионов рублей. С вводом в 
эксплуатацию нового хранилища 
на две тысячи тонн и элеватора 
сумма составит 150 миллионов. 
Эта планка устанавливается для 
получения статуса особо значи-
мого инвестиционного проекта, 
и достичь ее планируется к лету 
следующего года, - доложил гу-
бернатору Александр Братяков, 
впервые присутствующий на со-
вещании в новом качестве и.о. 
министра сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов.

Помогает региональный мин-
сельхоз производству и советом. Ру-
ководство Репьевского крупозавода 
приняло предложение чиновников 
и само занялось обеспечением соб-
ственной сырьевой базы. Для этих 
нужд был создан сельхозкооператив 
«Перловка», предпринимаются и 
дальнейшие шаги в этом направле-
нии. Ведь главная цель на предприя-
тии выбрана амбициозная - вернуть 
заводу былую мощь и славу. 

В частности, региональ-
ное правительство смо-

жет предоставить парку налого-
вые льготы и субсидии».

Напомним, ранее правитель-
ство региона обратилось к Ми-
хаилу Бабичу с предложением 
о подготовке плана совместных 
действий по сохранению соци-
ально стабильной обстановки в 
Димитровграде.

«По поручению губернато-
ра наше управление работает 
над вопросами дальнейшего 
устройства работников ДААЗа 
в случае их высвобождения. 
Порядка 170 человек, обратив-
шись в центр занятости насе-
ления по месту прописки,  смо-
гут пройти профессиональную 
переподготовку или обучение 
за счет средств регионально-
го бюджета. 40 человек могут 
выйти на досрочную пенсию, 
соответствующая  комиссия со-
стоится уже 4 декабря. 25 граж-
данам мы предложим принять 
участие в программе самоза-
нятости, финансирование ко-
торой составит более 60 тысяч 
рублей на каждого», - отметила 
начальник Главного управле-
ния труда, занятости и соци-
ального благополучия области 
Екатерина Сморода.

Предприятия  
ОАТ переедут  
в Димитровград
стр.   3
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Представители 
туристического 
бизнеса 
признают - 
аналогов отдыху 
в любимой 
курортной 
стране  
россиян нет. 

 ванда аисова �

Катастрофа Airbas-321 
авиакомпании «Когалым-
авиа», выполнявшего рейс 
из египетского Шарм-эль-
Шейха в Санкт-Петербург 
31 октября и разбившегося 
на 24-й минуте полета на 
севере полуострова Синай 
близ города Эль-Хасна, 
пока привела к запрету по-
сещать россиянам Египет с 
целью отдыха.

Напомним, катастро-
фа, унесшая жизни 224 
граждан РФ, Украины и 
Белоруссии, стала самой 
глобальной в истории оте-
чественной авиации.

Египет «закрывают» уже 
в третий раз. До ноябрьских 
событий  российские власти 
настоятельно рекомендова-
ли турфирмам прекратить 
продажу путевок в Египет в 
2011 и 2013 годах. И каждый 
раз возникают ситуации, 
когда вместо запланирован-
ного отдыха несостоявшихся 
туристов ожидает, в лучшем 
случае, лишь возврат денег.

Основных туроперато-
ров, отвозивших россиян в 
страну пирамид, на рынке 
едва ли наберется десяток. 
Однако каждый из них, в 
связи с отменой отдыха в 
Хургаде или Шарм-эль-
Шейхе, предлагает клиентам 
разные варианты разреше-
ния сложившейся ситуации. 

Лишь две компании 
заявили о своей готовности 
вернуть полную стоимость 
тура при его аннулирова-
нии либо же предоставить 
альтернативный вариант 
на любом другом направле-
нии, остальные предлагают 
только Турцию или Кипр. 
При этом практически 
единственной возможной 
альтернативой для тех, кто 
уже оплатил долгожданный 
отдых, может стать так на-
зываемый депозит - отпуск 
переносится на другое время 
и место, при этом разница в 
стоимости путевки оплачи-
вается туристом.

- Многие туристы не со-
гласны с таким вариантом, 
- комментирует ситуацию 

Ил-76 прИзеМлИлся  
в АНтАрКтИде 

Cамолет Ил-76ТД-90ВД ульяновской 
авиакомпании «Волга-Днепр» впервые 
приземлился на ледовый аэродром в 
Антарктиде и совершил серию испыта-
тельных пробежек для подтверждения 
технических характеристик и методики 
применения реверса тяги двигателей. 

Летные проверки проведены в це-
лях получения дополнения к руковод-
ству по летной эксплуатации самолетов  
Ил-76ТД-90ВД для выполнения полетов 
на заснеженные ледовые аэродромы. 

Первая посадка осуществлена на аэро-
дроме антарктической станции «Новола-
заревская». Воздушным судном управлял 
совместный экипаж под руководством 
заслуженных летчиков-испытателей - 
шефа-пилота Авиационного комплекса 
им. С.В. Ильюшина Героя России Нико-
лая Куимова и шефа-пилота ГосНИИ ГА 
Героя России Рубена Есаяна.

«ГАзпрОМНефть-АЭрО» 
ОсНАстИт АудИтОрИИ увАу ГА

Компания «Газпромнефть-Аэро» - 
оператор авиатопливного бизнеса «Газ-
пром нефти» - расширяет сотрудничество 
с Ульяновским высшим авиационным 
училищем гражданской авиации в сфере 
подготовки специалистов по авиатопли-
вообеспечению. Соответствующее со-
глашение было подписано в Ульяновске 
генеральным директором «Газпромнефть-
Аэро» Владимиром Егоровым и ректором 
УВАУ ГА Сергеем Красновым.

Новый этап сотрудничества предпо-
лагает создание системы комплексного 
обучения и дальнейшего трудоустрой-
ства для курсантов, обучающихся по на-
правлению «Авиатопливное обеспечение 
воздушных перевозок и авиационных 
работ». Первый выпуск по данной специ-
альности состоится в институте в 2016 
году.

 Специалисты «Газпромнефть-Аэро» 
примут участие в разработке обучаю-
щих программ, проведении лекций по 
отдельным дисциплинам и войдут в со-
став государственной экзаменационной 
комиссии. 

Ключевым элементом проекта ста-
нет практическая подготовка курсантов. 
Уже в следующем году на предприятиях 
«Газпромнефть-Аэро» в 12 регионах Рос-
сии будет организована производствен-
ная практика для первых 22 выпускников 
УВАУ ГА, прошедших предварительный 
отбор. «Газпромнефть-Аэро» также про-
должит оснащение аудиторий, предна-
значенных для проведения практических 
занятий. Планируется приобретение об-
разцов современного авиатопливозапра-
вочного оборудования, с помощью ко-
торого курсанты смогут изучать полный 
цикл авиатопливообеспечения: от посту-
пления топлива на склад ГСМ до его за-
правки «в крыло». 

лОшАдИ НА сАМОлёте

Специалисты Группы компаний 
«Волга-Днепр» организовали перевозку 
воздушным транспортом лошадей Прже-
вальского для программы восстановле-
ния данного вида на территории ураль-
ских степей.

 Чартерный рейс по маршруту «Мон-
пелье (Франция) - Оренбург (Россия)» 
организован совместно специалистами 
авиакомпаний «Волга-Днепр» и «Эйр-
БриджКарго» на ВС Boeing 737-400SF.

 Шесть лошадей Пржевальского пе-
ревезли в специальных индивидуальных 
транспортировочных стойлах, которые 
надежно закрепили внутри грузовой 
кабины самолета. Животные, которых 
сопровождали трое представителей Ас-
социации по лошади Пржевальского, пе-
ренесли шестичасовой перелет хорошо. 

 Напомним, лошадь Пржевальского 
- единственный вид подрода настоящих 
лошадей, сохранившийся на планете, за-
несенный в Красную книгу Российской 
Федерации, Красный список Междуна-
родного союза охраны природы и Кон-
венцию о международной торговле вида-
ми дикой фауны и флоры, находящимися 
под угрозой исчезновения. 

На вопрос о вероятных причинах падения самолета россияне, слышав-
шие о крушении, отвечают неоднозначно: 

35% полагают, 
что трагедия произошла в связи 
с технической неисправностью 
самолета. 

43% 
склоняются 
к версии 
о теракте

6% 
О возможной ошибке 

пилотирования 

16% 
Затруднились 
ответить 

Опрос проведен 7 - 8 ноября, опросили 1600 человек 
в 130 населенных пунктах в 46 регионах РФ. (ВЦИОМ)

Ульяновцы всё равно хотят  
литеть в Египет

директор ульяновского тури-
стического агентства «Голден-
тур» Елена Дудина, - основная 
проблема заключается в том, 
что такой депозит рассчитан 
на год, и не факт, что в течение 
этого времени люди смогут 
выбрать что-то подходящее 
для себя - скорее всего, их 
могут не устроить предлагае-
мые условия туроператоров. 
К тому же сейчас идет резкое 
подорожание путевок на все 
направления. Цены буквально 
«взлетели» на 30 - 40 процен-
тов. При этом также можно 
понять и политику самих тур-
операторов - если они сей-
час начнут возвращать всем 
деньги за путевки, это может 
просто-напросто привести к 
банкротству компаний.

Не секрет, что именно но-
ябрь и декабрь были наиболее 
востребованным временем для 
отдыха в Египте. Представи-
тели туристического бизнеса 
даже называют этот период 
«золотым сезоном» - в это вре-
мя в «стране фараонов» еще 
очень тепло и  цены на путевки 
наиболее доступны. К тому же 
именно в конце года появля-
лось множество «горящих ту-
ров», когда еще сегодня ты си-
дел за офисным столом, а уже 

завтра мог оказаться на берегу 
Красного моря.

- У нас на днях сразу три 
семьи забронировали путевки 
в Египет, - рассказывает за-
меститель директора другого 
ульяновского  агентства «Пи-
лигрим» Мария Гуриненко. 
- Вернуть деньги в полном раз-
мере за оплаченный отдых по-

могла счастливая случайность 
- «зависла» платежная система, 
и оплата не поступила на счет 
туроператора. В Интернете на 
форумах видела тревожные 
комментарии, что некоторым 
возвращают лишь частичную 
стоимость путевки. В другой 
ситуации у нас было раннее 
бронирование тура в Египет 
на январь, пришлось подыски-
вать варианты, а в связи с тем, 
что резко подорожали такие 
направления, как Чехия, Тур-
ция и Индия, мы выбрали для 
клиентов Арабские Эмираты.

Если же говорить о таком 
возможном развитии событий, 
как полное «закрытие» Египта 
для россиян, то здесь предста-
вители туристического бизне-
са единогласны - аналогов от-
дыха в этой стране для россиян 
попросту нет. 

- Люди в любом случае бу-
дут стремиться выезжать куда-

то на отдых в теплые края, 
но тогда придется выбирать 
другие страны - а это либо не 
тот сервис, либо совершенно 
другая стоимость, - продол-
жает Мария Гуриненко. - Или 
же развивать внутренний ту-
ризм, популяризировать путе-
шествия по России. Но если 
говорить, например, об отдыхе 
в Крыму, то, несмотря на заме-
чательную природу, пока что 
там практически полностью 
отсутствует сервис. Да и тури-
стический сезон на полуостро-
ве слишком короток.

И
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АвИА

ЦИТАТА ИЗ ФЕйСБУКА

Владимир Гуриненко: 

«Сегодня всю ночь пытались перебронировать «египет-
ских» туристов на другие направления. Деваться действи-
тельно некуда: Турция либо Эмираты в том же ценовом 
диапазоне. Индия, ЮВА, Карибы стали недоступны даже для 
небедных: 200 - 400 тыс. на неделю на троих».

7 ноября в 15.53
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конкурс лучших пред-
ставителей гостиничного 
бизнеса, общественного 
питания и пассажирских 
перевозок. Основная зада-
ча проекта - формирование 
положительного имиджа 
Ульяновской области и обе-
спечение качества турист-
ских услуг в соответствии 
с лучшими российскими 
и зарубежными практика-
ми. «На сегодняшний день 
уже подготовлен проект 
постановления правитель-
ства, регламентирующий 
порядок конкурса, зада-
ча которого - повышение 
квалификации как самих 
владельцев бизнеса, так 

и персонала», - рассказал 
Гайнетдинов.

Согласно намеченному 
плану весной следующего 
года должен начаться пер-
вый этап конкурса - мо-
ниторинг и выбор лучших 
таксопарков, заведений 
общественного питания и 
гостиниц. 

Не просто Ревизорро
Планируется, что участ-

ники конкурса будут бо-
роться за победу в 14 номи-
нациях. Жюри предстоит 
выбрать лучший ресторан, 
кафе, бар, клуб, кофейню, 
легковое такси, пассажир-
ское агентство, а также про-
ранжировать все категории 
гостиниц. Оценивать кон-
курсантов будет комиссия, в 
состав которой войдут пред-
ставители Роспотребнадзо-
ра, органов сертификации и 
бизнес-объединений Улья-
новска. Вполне возможно, 
что на одном из этапов за-
ведения проверит тайный 
покупатель. 

«Мы не просто Реви-
зорро, чтобы показывать 
людям тараканов. Мы этих 
тараканов покажем самим 
владельцам, ведь наша зада-
ча не раздавить их репута-
цию, а сотрудничать. Самое 
главное для нас - критиче-
ское мнение потребителя. 
Больший упор будет де-
латься на то, как выстроен 
сервис, нежели на присвое-
ние мишленовских звезд», 
- заметил ответственный за 
проведение конкурса Рус-
лан Гайнетдинов.

Победители конкурса 
получат от правительства 
возможность бесплат-
но повысить квалифика-
цию своих сотрудников и 
пройти сертификацию. Но 
главным призом должен 
стать почетный сертифи-
кат партнера правитель-
ства Ульяновской области 
по проведению чемпионата 
мира по футболу 2018 года. 
А это значит, что победите-
лям будет обеспечено раз-
мещение информационных 
и рекламных материалов на 
всех медиаплатформах. 

Итоги конкурса под-
ведут через год, на откры-
той площадке «Ульяновск 
гостеприимный-2016», ко-

торая, к слову сказать, ста-
нет юбилейной. Над тем, 
как сделать следующую 
встречу еще ярче и интерес-
нее, организаторы думают 
уже сейчас.

Площадка  
как место встречи

Впрочем, и в этом году 
программа оказалась очень 
насыщенной. В рамках 
мероприятия прошли раз-
нообразные мастер-классы, 
«круглые столы», лекции 
и тренинги. Для студен-
тов впервые была открыта  
отельная площадка - «Resto 
азбука», где секретами успе-

ха и мастерства с молодыми 
людьми делились лучшие 
рестораторы Москвы и 
Ульяновска. «Нам нужны 
веселые, жизнерадостные и 
добрые люди в индустрии 

гостеприимства, для этого 
они должны получать по-
зитив сами и любить свою 
профессию. «Мы забираем 
студентов из вузов, что-
бы постепенно вводить их 
в руководящий состав», 
-  объяснила председатель 
Ассоциации ресторато-
ров Ульяновской области 
Марина Никитина. По ее 
словам, ассоциация уже 
активно сотрудничает с 
ульяновскими вузами, ве-
дущими обучение по та-
ким специальностям, как 
«Гостиничный сервис и 
туризм» и «Технология 
общественного питания». 
А благодаря совместному 
проекту с УГСХА «Ака-
демия гостеприимства и 
сервиса» студенты име-
ют возможность получать 
прикладные и практиче-
ские навыки в специально 
оборудованном классе. 

«Мы назвали наше ме-
роприятие именно площад-
кой, так как здесь обсужда-
ются проблемные вопросы 
отрасли гостеприимства. 
Поставщики и рестора-
торы имеют возможность 
встретиться, провести пе-
реговоры, наладить В2В-
контакты», - пояснила Ни-
китина. 

В ДНЕВНик 
ДЕЛОВОгО 
чЕЛОВЕкА

обсудят актуальные 
проблемы российского 
бизнеса
3 - 4 декабря в Ленинском 
мемориале пройдет VII Все-
российский бизнес-форум 
«Деловой климат в России».

Яна Крапивина �

Планируется, что в форуме 
примут участие более 1500 де-
легатов из 18 регионов страны. 
В их числе: полпред Президента 
РФ Михаил Бабич, федераль-
ный уполномоченный по защите 
прав предпринимателей Борис 
Титов, статс-секретарь - замести-
тель министра экономического 
развития РФ Олег Фомичев, 
председатель Комитета Госдумы 
ФС РФ по безопасности и про-
тиводействию коррупции Ирина 
Яровая, губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов, пре-
зидент Общероссийской обще-
ственной организации малого и 
среднего предпринимательства 
«Опора России» Александр 
Калинин, генеральный дирек-
тор Федеральной корпорации 
по развитию малого и среднего 
предпринимательства Александр 
Браверман и другие эксперты. 
Ключевыми мероприятиями 
данного бизнес-форума станут 
пленарная сессия «Ведение биз-
неса: реальные условия работы 
и стратегические планы государ-
ства», традиционная дискусси-
онная площадка «Региональная 
предпринимательская инициа-
тива. Итоги года», которые прой-
дут 3 декабря, и Всероссий-
ская конференция «Внедрение 
риск-ориентированной модели 
контроля-надзора в России», за-
планированная на 4 декабря.

- В этом году программа фо-
рума будет насыщенной. Поми-
мо официальных мероприятий, 
состоятся финал чемпионата де-
ловых игр «Капитаны бизнеса» 
и зимние игры «Лиги школьного 
предпринимательства». Кроме 
того, будут проведены «круглые 
столы» и секции для различных 
аудиторий, а также подведены 
итоги конкурса «Лучший пред-
приниматель года», - рассказал 
председатель правления Кор-
порации по развитию предпри-
нимательства региона Руслан 
Гайнетдинов.

Дополнительную инфор-
мацию по форуму можно по-
лучить по телефону 8 (8422) 
41-75-83, по регистрации -  
8 (8422) 38-40-38.

Одним 
из самых 
зрелищных 
моментов 
мероприятия 
стал 
кулинарный 
баттл между 
лучшими 
ульяновскими 
поварами

Ульяновск 
учится быть 
гостепри-
имным

Четвертая по счету ежегодная 
дискуссионная площадка 
«Ульяновск гостеприимный-
2015» вновь собрала под 
одной крышей рестораторов, 
отельеров и ценителей 
гостеприимной отрасли.

Факторинг 
включили в Стратегию  
развития МСБ

Факторинг вошел в число 
приоритетов Стратегии разви-
тия малого и среднего бизнеса до 
2030 года. Как отмечают в Мин-
экономразвития России, пред-
полагается расширять практику 
использования факторинговых 
схем при исполнении контрак-
тов для нужд государственного 
сектора экономики, применять 
электронную усиленную квали-
фицированную подпись в про-
цессе уступки прав денежного 
требования всеми сторонами 
сделки, а также разработать стан-
дарты электронного докумен-
тооборота, подтверждающие де-
нежное требование поставщика 
к дебитору. 
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ДарьЯ СуДарева �

Мероприятие прошло 10 ноября 
на базе РК «Пятое солнце». Одной 
из главных его тем стала подготовка 
к грядущим большим спортивным 
событиям страны: чемпионату мира 
по хоккею с мячом-2016 и ЧМ-2018 
по футболу. «Хоккей - это хорошая 
репетиция будущего мундиаля, свое-
образная разведка отрасли гостепри-
имства», - прокомментировал пред-
седатель правления Госкорпорации 
по развитию предпринимательства 
региона Руслан Гайнетдинов. 

Напомним, Ульяновская область 
является транзитным регионом и 
«сердцем» предстоящего футболь-
ного дерби из-за своего соседства с 
тремя регионами, принимающими 
чемпионат мира-2018: Мордовией, 
Татарстаном и Самарской обла-
стью. Город намерен стать футболь-
ной базой для одной из сборных 
и рассчитывает разместить у себя 
большое количество болельщиков 
и туристов. Данные перспективы 
вносят коррективы в текущее раз-
витие отрасли гостеприимства. Пер-
вым шагом к созданию идеального 
ульяновского сервиса должен стать 
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К сожалению, в РФ мы не имеем столь эффек-
тивной и жесткой системы контроля качества, 
поэтому в ряде случаев создание этих магази-
нов сопровождается значительным увеличе-
нием фальсифицированных и контрафактных 
товаров, товаров с объективно очень низкими 
потребительскими свойствами.

Качество и безопасность продуктов пита-
ния беспокоит и регулирующие органы. По 
словам заместителя начальника управления 
санитарного надзора Роспотребнадзора Генна-
дия Иванова, особенно много вопросов по мо-
лочной продукции. В то же время представи-
тель ведомства отмечает, что в последние годы 
в целом ситуация с безопасностью продуктов 
улучшается. При этом отечественные товары 
часто оказываются лучше импортных.

Александр Смолин из компании Tele2 поделился с коллегами своим видением будуще-
го ритейла

В Москве ритейлеры 
обсудили основные 
векторы развития 
розничной торговли. 

алёна Дамбаева �

Финансово-экономическая напряжен-
ность, резкие колебания курса валют, падение 
реальных доходов населения - эти и другие 
факторы продолжают оказывать негативное 
влияние на отрасль ритейла.  

Как преодолеть очередной виток кризиса 
и удержать покупателей - ответы на эти во-
просы 10 ноября попытались найти участники  
XI ежегодной конференции «Ритейл в России», 
организованной газетой «Ведомости».

Россияне больше не нация 
шопоголиков

По словам генерального директора 
«INFOLine-Аналитика» Михаила Бурмистрова, 
уже больше года мы живем в новой экономиче-
ской реальности, которая называется рецессией. 

- В отличие от 2008 - 2009 годов, когда мы 
очень быстро восстановились после кризиса, 
сейчас мы наблюдаем длительную стагнацию, 
- отмечает эксперт. 

Доходы населения падают, цены растут. 
Как следствие, покупатели вынуждены огра-
ничивать свои покупки. Больнее всего это бьет 
по непродовольственной рознице, ведь эконо-
мить люди начинают в первую очередь на тех 
товарах, покупку которых можно отложить в 
долгий ящик: бытовой технике и электронике, 
мебели, одежде и прочих вещах. К тому же в 
этом году перестало считаться драйвером уве-
личения розничных продаж потребительское 
кредитование, поддерживавшее развитие этого 
сектора последние несколько лет. 

- Мы очень долгое время были в хорошем 
смысле этого слова нацией шопоголиков. Мы 
любили ходить в торговые центры, были очень 
высоко лояльны к брендам. Это формировало 
положительную среду для развития розницы, 
- подчеркивает Бурмистров. - Сегодня покупа-
теля стало сложнее порадовать, потому что у 
него меньше денег, меньше хорошего настрое-
ния. Он расстраивается, когда ходит по магази-
нам. Одним из последних трендов стало то, что 
наши покупатели стали меньше бывать в ги-
пермаркетах: там слишком много всего и очень 
большой соблазн купить что-то лишнее. 

На чем экономим  
в последнюю очередь

Впрочем, сказать, что гипермаркеты опу-
стели, значит соврать. Даже в кризис люди не 
перестают ходить в магазины. При этом ритей-
леры могут наблюдать как отток клиентов за 
счет ушедших к конкурентам, так и приток, в 
том числе за счет тех, кто вчера мог себе позво-
лить регулярно ужинать в ресторане, а сегодня 
предпочитает готовить сам. 

- Конечно, люди не могут отказаться от еды, 
поэтому они либо начинают уменьшать объемы 
потребления, либо переходят на более дешевые 
продукты, - констатирует управляющий дирек-
тор BrandScience Сергей Матвеюк. - К сожале-
нию, если в середине года ситуация некоторым 
образом стабилизировалась, то к началу осени 
негативные моменты опять начали превалиро-
вать. В октябре мы видим, что отток в более де-
шевый сегмент продуктов питания усилился.  

Тем не менее, по прогнозам аналитиков, 
практически весь прирост оборота розничной 
торговли в 2015 году будет связан с увеличени-
ем продаж продовольственных товаров. Кроме 
этого сегмента, рост в денежном выражении де-
монстрируют только три категории: лекарства, 
косметика и детские товары. 

отечественная рыба  
лучше импортной

Основной тренд этого года - переключение 
на более дешевые товары и марки, по мнению 
экспертов, будет только усиливаться. Соответ-
ственно, наиболее востребованным форматом 
торговли будут магазины-дискаунтеры. 

- Сейчас в России начинают появляться 
жесткие дискаунтеры. А это проблема, пото-
му что одно дело - это жесткие дискаунтеры в 
Германии, где чрезвычайно жесткие требова-
ния законодательства, другое дело - в России.  

Битвы за покупателя  
за прилавком и онлайн

Конференция собрала руководителей крупнейших компаний - операторов розничного рынка

- Если взять микробиологические показате-
ли, импортная продукция из водных биоресур-
сов и мясопродукция хуже, чем отечественная. 
По рыбным продуктам - по содержанию глазу-
ри 40 процентов импорта не соответствует тре-
бованиям по физико-химическим показателям. 

Кто виноват и что делать?
Ритейлеры также признают наличие проб-

лемы. Правда, вина за это, по их мнению, лежит 

на производителях. По словам директора по 
качеству сети Х5 Retail Group Светланы Чеба-
ровой, сегодня торговые сети заинтересованы в 
поставках продукции через распределительные 
центры именно потому, что так им проще кон-
тролировать качество поступающей продук-
ции. Больше всего отбраковывается плодоо-
вощной продукции - порядка 10 - 20 процентов 
в зависимости от сезона. По остальным катего-
риям процент возврата варьируется от 5 до 10. 
Больше всего проблем опять-таки с молочной 
продукцией, консервами, мясными полуфа-
брикатами и колбасными изделиями. 

- Мы проводим сумасшедше дорогие иссле-
дования, чтобы определить состав колбасы. Ре-
гулярно сдаем в лаборатории партии молочной 
продукции. Это многомиллионные затраты, - ком-

ментирует Светлана Чебарова. - В связи с этим я 
бы хотела инициировать внесение соотвествую-
щих изменений в действующее законодательство в 
части разделения ответственности - за что должна 
отвечать торговая сеть, а за что должен отвечать 
производитель. Конечно, мы должны отслеживать 
сроки годности и соблюдение температурного ре-
жима хранения. Но состав продукта мы изменить 
не в силах. А сегодня получается, что сеть отвечает 
за все, в том числе и за фальсификат. 

Как отмечает Михаил Бурмистров, сегод-
ня весь мир движется в сторону саморегули-
рования, тем не менее в одиночку ритейлеры с 
этой проблемой не справятся. Для достижения 
результата необходимо повышение эффектив-
ности взаимодействия между регулирующими 
органами и продавцами. 

Куда уходит покупатель
Делать упор на качество ритейлеров за-

ставляет потребитель: современный покупа-
тель стал более требовательным и осведомлен-
ным, он знает реальную цену вещам и не готов 
переплачивать. Поскольку интернет-магазины 
часто могут предложить более выгодную цену, 
доля онлайн-торговли стабильно растет. 

- В Азии уже 40 процентов покупателей 
готовы покупать онлайн почти любые товары. 
Это не только одежда, техника, книги. За по-
следний год существенно выросли покупки 
продуктов питания онлайн, - говорит генераль-
ный директор компании «Nielsen Россия» Ило-
на Лепп. - В России интернет-торговля пока не 
так развита, но это формат будущего.

Как уверяют некоторые эксперты, через  
20 лет мы будем покупать через Интернете все, 
кроме скоропортящихся продуктов и товаров 
первой необходимости. 

Другие представители ритейла не так кате-
горичны. По их мнению, хотя онлайн-продажи 
будут расти, традиционную торговлю они не 
вытеснят. Более того, некоторые, как, напри-
мер, директор по продажам и дистрибуции 
Tele2 Александр Смолин, видят будущее ри-
тейла в омниканальности продаж, когда доступ 
к информации, ассортименту и услугам бренда 
доступен для клиента независимо от его место-
нахождения. Соответственно, процесс стано-
вится гибким и удобным: он может начаться 
онлайн, а закончиться в магазине. 

- Если раньше мы с клиентами взаимодей-
ствовали по мононаправлениям: через собственную 
розницу, Интернет, мультибрендовые компании, то 
в прошлом году мы задумались над тем, как эффек-
тивно работать по нескольким направлениям сразу, 
и назвали это конвергенцией каналов продаж. В 
этом году мы заострили внимание на омниканаль-
ности продаж и настраивании бесшовного процесса 
во взаимоотношениях с клиентом, - объясняет Смо-
лин. - Сейчас, как вы знаете, потребители ищут то-
вар в одном месте, советы получают в другом, а по-
купают в третьем. Наша задача - оказаться на всех 
этих точках потенциального контакта как с нашими 
товарами, так и с позитивными отзывами о них, и 
теми лояльными пользователями, которые уже 
имеют позитивный опыт общения и работы с нами. 
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СЕНГИЛЕЕВСКИЙ РАЙОН
Мастер-класс от учительницы 
из Сенгилея

С 4 по 8 ноя-
бря в Москве 
прошел очеред-
ной Всероссий-
ский мастер-
класс учителей 
родных языков. 
Для участия в 
нем необходимо 
было пройти кон-
курсный отбор. 
Из 110 заявок 
из 86 субъектов 
РФ и стран СНГ 
жюри отобрало 
только 37. В чис-
ле тех, кто успешно прошел отбор, оказалась 
учительница татарского языка МОУ Красно-
гуляевская СОШ, заместитель директора по 
воспитательной работе Гелфария Латыпова. 
В своей визитной карточке она отметила, 
что привезла привет с берегов великой реки 
Волги, рассказала о местных достопримеча-
тельностях и родной школе, где комфортно 
обучаются и воспитываются дети разных 
национальностей. По словам Латыповой, 
учреждение дает возможность всем желаю-
щим изучать культуру и язык своего народа, 
в том числе татарский. Также учительница 
представила заранее подготовленный видео-
ролик 10-минутного урока по преподавае-
мому языку, демонстрирующий использова-
ние методических приемов изучения языков 
народов России в статусе родных языков на 
основе диалога культур. По итогам меропри-
ятия Гелфария Миннегалиевна была награж-
дена дипломом 3 степени Минобрнауки РФ.

КАРСУНСКИЙ РАЙОН
В помощь семьям

В Карсунском районе открылась общественная 
семейная приемная. Инициаторами ее создания 
выступили областной и региональный семейные 
советы. В общественной приемной помощь в во-
просах правового и социального характера будет 
оказываться многодетным, молодым, неполным 
семьям, а также беременным женщинам. В первый 
день работы новой организации поступили обра-
щения от десяти человек.

- Созданная социальная площадка позволит 
частично решить проблемы семей, находящихся 
в трудной жизненной ситуации, и будет способ-
ствовать увеличению количества многодетных, 
- отметила начальник управления по семейной и 
демографической политике администрации губер-
натора Ульяновской области Ольга Желтова.

Также в муниципалитете состоялось открытие 
магазина-клуба (пункта обмена) «Семейный со-
вет». Здесь семьи, нуждающиеся в поддержке, мо-
гут безвозмездно получить игрушки, одежду для 
взрослых и детей, предметы мебели и другие вещи, 
которые приносят другие люди.

ВЕШКАЙМСКИЙ 
РАЙОН

Новая жизнь старого ДК
4 ноября в селе Бекетовка открылся после 

ремонта Дом культуры. По завершению торже-
ственной церемонии разрезания красной ленточки 
в обновленном ДК прошло первое мероприятие. Зал, 
рассчитанный на 250 мест, был заполнен. Для гостей 
и зрителей прозвучали концертные номера в испол-
нении Бекетовского хора русской песни, ансамбля 
«Околица», детской вокальной группы «Изюминка», 
танцевальной группы «Импульс». Также на сцене вы-
ступили гости из Вешкаймского РДК и ДК им. 1 Мая 
(г. Ульяновск). Кроме этого, в ходе мероприятия ста-
рейший работник Дома культуры Вячеслав Кузнецов 
рассказал присутствующим о творческой истории 
Бекетовского ДК, а заведующая учреждения Любовь 
Кузнецова рассказала о перспективах его работы на 
будущее.

НИКОЛАЕВСКИЙ РАЙОН
Победный дубль гостей

В районном поселке Николаевка прошли соревно-
вания региональной школьной спортивной лиги по во-
лейболу среди юношей 7 - 8 и 9 - 11 классов. 6 ноября на 
площадке ФОЦ «Звездный» встретились пять команд 
из трех районов Ульяновской области. В финальной 
игре среди учащихся младшей группы соревновались 
команды «Чемпион»  базарносызганской СОШ № 1 и 
«Славяне» из Славкинской СОШ. В упорной борьбе 
со счетом 2:0 победу одержала команда из Базарно-
го Сызгана. Среди юношей 9 - 11 классов чемпионом 
стала команда «Эдельвейс» базарносызганской СОШ 
№ 2. Таким образом, в Базарносызганский район уеха-
ли сразу два кубка.

ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН
Нарисовали Минина и Пожарского

Ученики Мирновской средней школы в Чердаклинском рай-
оне украшают стены картинами из русской истории, сообщает 
«Наша газета». Сначала на втором этаже школы они изобразили 
памятник воинам-интернационалистам, установленный в Москве 
на Поклонной горе. А не так давно в холле первого этажа старого 
корпуса юные художники нарисовали памятник Кузьме Минину 
и Дмитрию Пожарскому, который стоит перед собором Василия 
Блаженного на Красной площади. Настенной росписью занима-
лись ученики 7 Б класса Костя Зубрицкий, Максим Плешаков и 
Кирилл Самойлов. Работу облегчил проектор: дети обвели изо-
бражение, направленное на стену.

ЦИЛЬНИНСКИЙ 
РАЙОН

Спорт для всех
Недавно в МОУ Новоалга-

шинская средняя общеобразова-
тельная школа появилось новое 
спортивное оборудование. Это 
стало возможным благодаря 
участию школы в областном 
конкурсе на предоставление суб-
сидий из областного бюджета 
Ульяновской области общеоб-
разовательным организациям, 
расположенных в сельской мест-
ности, на создание условий для 
занятий физической культурой и 
спортом в 2015 году. Из более ста 
претендентов в число победите-
лей в номинации «Оснащение 
спортивным инвентарем и обо-
рудованием открытых плоскост-
ных спортивных сооружений» 
вошли 15 сельских образова-
тельных учреждений, среди них 
и МОУ Новоалгашинская сред-
няя общеобразовательная школа. 
Теперь на школьной территории 
появились новые перекладины, 
лабиринт, хоккейные ворота, тре-
нажер для спины, брусья, другие 
спортивные снаряды.

КУЗОВАТОВСКИЙ РАЙОН
В борьбе за инвестиции

11 ноября глава администрации Ку-
зоватовского района Александр Вильчик 
провел заседание совета по инвестициям. 
Данный орган является основным инстру-
ментом по вовлечению бизнес-сообщества 
в работу по улучшению инвестиционного 
климата. 

Совет решает три основные задачи: 
оказывает содействие в создании инвести-
ционной стратегии муниципалитета, при-
нимает решение о целесообразности реа-
лизации проектов на территории района и 
присуждении им статусов приоритетных 
или особо значимых, а также о мерах му-
ниципальной поддержки таких проектов. 
По мнению главы района, для более эф-
фективной работы муниципалитета в деле 
привлечения инвестиций необходимо ак-
туализировать инвестиционный паспорт 
Кузоватовского района, а также обновить 
информацию об инвестиционных пло-
щадках, объектах инженерной и социаль-
ной инфраструктуры. Эти данные войдут 
в интерактивную карту инвестиционной 
инфраструктуры региона - основной ре-
сурс для потенциальных инвесторов. 

СТАРОМАЙНСКИЙ 
РАЙОН

В книге почёта 
района -  
новые имена

П о ч е т н ы м и 
гражданами Ста-
ромайнского рай-
она по решению 
районного Совета 
депутатов стали 
Анатолий Будаев и 

Иван Форафонтьев. 
Оба внесли большой 

вклад в развитие от-
расли АПК. 

- До сегодняшнего дня 
Книга почета района насчитывала 
35 имен, - обозначил в начале меро-
приятия заместитель председателя 
районного Совета депутатов Сергей 
Дмитриев. - Все они - гордость наше-
го района. Люди, которые доблестно 
и безупречно служат или служили 
на его благо. Благодаря им наш край 
становится лучше, краше, уютнее, их 
дела и поступки прославляют Старо-
майнскую землю на всю Россию.
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ИрИна антонова �

Уникальную фотовыставку 
«Неизвестный Солженицын»  
привез в Ульяновск Николай Ле-
довских - известный солженицы-
новед, литературный помощник 
и муж Натальи Решетовской - пи-
сательницы, первой жены Алек-
сандра Солженицына, а сегодня 
еще и актер. 

Николай Ледовских является 
единственным хранителем ар-
хива Решетовской. Собственно, 
на выставке представлены фото-
графии, произведения и личные 
вещи семьи Солженицыных, к 
примеру, пишущая портативная 
машинка, которая сопровождала 
Александра Исаевича везде, куда 
он ездил. После развода все, пред-
ставленное на выставке, принад-
лежало Наталье Алексеевне. По-
добные выставки были и в других 
городах, ульяновская - десятая по 
счету. 

- Николай Васильевич, в чем 
уникальность выставки, ко-
торую вы привезли в Улья-
новск?

- Уникальность в том, что 
Александра Исаевича не могло 
быть в цветном изображении в 
60-е годы. Тогда не была так раз-
вита цветная фотография, да и 
вообще мало кто владел этим ис-
кусством. Но тогда модны были 
цветные слайды-диапозитивы 
на немецкой обратимой цветной 
фотопленке. Уезжая куда-нибудь 
в путешествие за границу в со-
ветское время, мы на эту пленку 
снимали увиденные красоты. По-
том требовалась особая проявка, 
пленку разрезали на кадры, об-
рамляли их в специально выпу-
скавшиеся тогда пластмассовые 
рамочки и через диапроектор на 
белой стене или белой просты-
не показывали запечатленные  
кадры. 

Когда скончалась Наталья 
Алексеевна Решетовская, я стал 
разбирать ее архив и вдруг об-
наружил большую коллекцию 
цветных слайдов - диапозитивов 
1960-х годов, где Александр Иса-
евич в цветном изображении. И 
я при поддержке альманаха «Пу-
тешествие по России» и Союза 
журналистов России сделал из 
них фотографии, предварительно 
их оцифровав. Потом мы реши-
ли с этими уникальными фото-
графиями ознакомить в первую 
очередь жителей тех городов, к 
которым хоть как-то был прича-
стен Александр Исаевич Солже-
ницын.

- К Ульяновску Солженицын 
причастен?

- В студенческие годы Алек-
сандр Исаевич вместе со своим 
другом Николаем Виткевичем за-
горелись совершить лодочное пу-
тешествие по Волге. Они приеха-
ли в Казань, купили там лодку и 
решили доплыть до Сталинграда, 
в каждом крупном городе выходя 
и осматривая достопримечатель-
ности. В Ульяновске - на родине 
Ленина они сделали то же самое. 
Но, доплыв до Самары, почему-
то лодку продали (может, погода 
испортилась) и дальше до Ста-
линграда проделали путь на поез-
де. Тогда, кроме обычного отчета 
о путешествии, в факультетской 
стенной газете появилось солже-
ницынское стихотворение «Улья-
новск».

- А какие-то фотографии 
того Ульяновска у него сохра-
нились?

- Тогда, к сожалению, у Алек-
сандра Исаевича не было фото-
аппарата, он был студентом. А 
фотоаппарат приобрел после ста-
линского ГУЛАГа, казахстанской 
ссылки. Из-за онкологического 
заболевания он уехал в Ташкент, 
где лечился и работал учителем, и 
там приобрел фотоаппарат «Зор-
кий». С этого момента его жизнь 
запечатлена очень подробно.

Эта фотовыставка уникаль-
на и тем, что на всех фото при-
сутствуют только два человека: 
там, где Александр Исаевич на 
фотографии, значит, его щелка-

ла Наталья Алексеевна, там, где 
она, он ее фотографировал. Но 
есть уникальные фотографии, где 
они вдвоем. Сейчас модно слово 
«селфи», то есть когда фотогра-
фируют самих себя. Тогда такого 
слова не было. И когда на вытя-
нутой руке Александр Исаевич 
делал свой снимок, он называл 
это «самофото», а когда снимал 
себя с женой на автоспуске, гово-
рил, что это «автофото». Сейчас 
некоторые блюстители чистоты 
русского языка пытаются вместо 
селфи привить слово «себяшки», 
но это звучит смешно. Может, 
кому-то больше придется по нра-
ву «самофото».

Еще уникальность этой вы-
ставки заключается в том, что в 
каждом городе мы все фотогра-
фии оставляем в дар городу. К 
примеру, в Гусь-Хрустальном, где 
прошла первая выставка, из пода-
ренных фото в городской библио-
теке создан Солженицынский 
зал. В Воронеже в Союзе журна-
листов нашли отдельную ком-
нату под фото Солженицына. В 
Рязанском государственном уни-
верситете им. Есенина создана 
Солженицынская аудитория. То 
есть где мы побывали, выставка 
продолжает жить. Очень надеем-
ся, что ваша Ульяновская област-
ная научная библиотека им. В.И. 
Ленина проявит такой же интерес 
и что один из залов превратится в 
Солженицынский.

- Извините за нескромный во-
прос, а как вы стали мужем 
Натальи Алексеевны, она 
ведь вас старше почти на 30 
лет?

- Я десять лет помогал ей пи-
сать мемуары. Когда в 2000 году 
она сломала шейку бедра, то 
пришла в ужас, поскольку все ее 
знакомые с таким диагнозом ле-
жали полгода максимум, а потом 
уходили в мир иной. И она осо-
знала это. Но мы сделали все, в 
том числе Александр Исаевич и 
его семья (они оплачивали сидел-
ку), чтобы продлить ее жизнь еще 
на три года. В это время она сде-
лала меня, как она выражалась, 
своим душеприказчиком, то есть 
наследником, официально распи-

савшись со мной. Детей у нее не 
было. На родственников она оби-
делась (а их не так уж и много), 
поскольку они заняли сторону 
Солженицына в их разводе.

-  Вы лично были знакомы с 
Александром Исаевичем?

- Я его сопровождал в 1994 
году, когда он вернулся после 20-
летнего изгнания в Россию, во 
время его поездки по трем обла-
стям, фотографируя каждый его 
шаг.

- Вы боготворите Солжени-
цына, но сами же пострада-
ли из-за его идей: пропаган-
дируя их, тоже попали за 
решетку...

- Это и подстегивает: раз по-
страдал, то теперь не остановить-
ся. Это уже цель жизни. И до 
конца жизни я обязательно буду 
заниматься этой темой и про-

пагандой не только творчества 
Александра Исаевича, но и его 
жизни. Потому что его жизнь - 
пример, как надо в экстремальных 
условиях выходить из положе-
ния, вести себя. Жить не по лжи 
- главный девиз Солженицына, и 
он ему следовал, руководствуют-
ся им и его последователи.

- Вы занимаетесь разными 
сферами деятельности: хра-
нитель Солженицынских ар-
хивов, журналист и актер. 
Что вам сегодня близко?

- Ближе всего актерство, оно 
меня, можно сказать, кормит. А 

точнее, борода меня кормит. За 
11 лет количество фильмов, где я 
снимался, перевалило за 600, как 
правило, снимаюсь в эпизодах. 

- А как попали в киноинду-
стрию?

- До этого занимался жур-
налистикой, окончив факультет 
международной журналистики в 
МГИМО. Когда началась пере-
стройка, издавал свою газету 
«Воля России» - газета первой 
демократической партии Совет-
ского Союза. А когда партия при-
казала долго жить,  стал помогать 
первой жене Солженицына - пи-
сательнице Наталье Алексеевне 
Решетовской - завершить мемуа-
ры. Пять книг она выпустила при 
жизни, две вышли после ее кон-
чины, а три ждут своих издате-
лей, а больше даже не издателей, 
а спонсоров.

Когда скончалась Наталья 
Алексеевна, у меня образовался 
вакуум в работе. И помог, как 
всегда, господин Случай. На дне 
рождения своей хорошей знако-
мой одна из ее лучших подруг 
поинтересовалась, чем я сейчас 
занимаюсь. Сказал, что вдруг 
оказалось ничем. На что она от-
ветила, что «нам на «Мосфиль-
ме» надо много бородатых муж-
чин», а я тогда был с бородой, 
и дала мне телефон бригадира 
массовки фильма «Волкодав». 
Как вернулся, сразу позвонил. 
Бригадир массовки тут же ска-
зал, чтобы в семь утра я был на 
проходной «Мосфильма». Я не 
ожидал, что так быстро и рез-
ко понадоблюсь, но в семь утра 
пришел. В восемь часов был 
уже на съемочной площадке, и 
это затянулось примерно на две 
недели. 

Увидев меня, да еще борода-
того, да тем более со своей боро-
дой, у меня стали требовать фо-
тографии бригадиры массовок 
и ассистенты актеров из других 
проектов. Но я, естественно, их 
при себе в первый день не имел. 
На следующий день принес пять 
фотографий, на пять минут их 
и хватило, на третий день - 10 
фото, и все их разобрали, а по-
том принес 50 штук и так широ-

ко их раздал, что с тех пор сам 
никому не звоню. 

- За эти 11 лет кого сыграли?
- Как правило, предлагают 

священнослужителей. Но уже 
есть 26 ролей реальных истори-
ческих личностей: дважды играл 
Льва Толстого в документальных 
исторических реконструкциях, 
Леонардо да Винчи - тоже два, 
также был Циолковский, Васи-
лий Блаженный, Иоаннн Кронд-
штатский. Как-то Московская па-
триархия делала серию фильмов 
о русских святых в земле Россий-
ской просиявших в значитель-
ных обителях. И когда снимали 
фильм в Пафнутьево - в Боров-
ском монастыре - меня пригласи-
ли сыграть самого Пафнутия Бо-
ровского. Также у меня было два 
Ноя, так что строил ковчег дваж-
ды, конец света меня не страшит, 
если какие-то пророчества сбу-
дутся, на третий раз точно уж по-
строю ковчег качественно.

- А Солженицына не играли?
- Солженицын у нас представ-

лен только в одном фильме «В 
круге первом», на другие произ-
ведения Солженицына фильмов 
пока нет.

- А вы сами хотите написать 
сценарий на какое-либо про-
изведение Солженицына?

- Из-за того, что пока сценар-
ного опыта нет, не пишу, но мысль 
эта меня свербит. Но почему бы 
не поставить «Один день Ивана 
Денисовича»? На Западе его по-
ставили давно, тогда еще Солже-
ницын не был выслан из нашей 
страны. Кстати, фильм ему не 
очень понравился. Но тем не ме-
нее «Один день Ивана Денисови-
ча» экранизирован. Мы, россия-
не, почему-то медлим, но, может, 
к 100-летию Солженицына такой 
фильм появится. Эта дата долж-
на, я считаю, подхлестнуть наших 
кинематографистов. Можно экра-
низировать «Раковый корпус», 
обязательно «Один день Ивана 
Денисовича» и «Матрену» - такой 
пронзительный рассказ, почему 
бы нет! Сам не знаю, включусь я в 
это или нет. А если предложат сы-
грать самого Солженицына - это 
будет вершина счастья.

Вершина счастья -  
сыграть Солженицына 

Жить не по лжи 
- главный девиз 
Солженицына,  
и он ему следовал, 
руководствуются 
им и его 
последователи
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Кирилл ШевченКо  �

Селу Троицкий Сун-
гур Новоспасского района 
Ульяновской области испол-
нилось 400 лет. 

Поздравить жителей с 
этим историческим событи-
ем 11 ноября приехали губер-
натор Сергей Морозов, пред-
седатель Законодательного 
собрания Анатолий Бакаев, 
митрополит Симбирский и 
Новоспасский Анастасий, 
глава администрации Ново-
спасского района Александр 
Вражнов, министры регио-
нального правительства, де-
путаты районных и поселко-
вых советов, представители 
общественных организаций. 

В Доме культуры для 
сельчан и гостей был орга-
низован концерт творческих 
коллективов Ульяновской 
области. Но вначале со 
сцены к жителям села об-
ратился Сергей Морозов. 
Он сообщил, что принято 
решение о финансовой под-
держке строительства в Но-
воспасском районе крупной 
животноводческой фермы 
на 1200 голов и возведении 
пристроя к Дому культуры, 
в котором предполагается 
разместить Дворец творче-
ства молодежи. Также в пла-
нах - пристрой с бассейном к 
местному детскому саду. 

Губернатор отметил, что в 
2016 году в регионе стартует 
конкурс на самый красивый 
сельский населенный пункт 
Ульяновской области. По-
бедители получат солидный 
денежный приз, который 
будет направлен на разви-
тие их села. Премии вручат 
и наиболее отличившимся 
жителям. 

Анатолий Бакаев в своем 

Трехстороннее 
территориальное 
соглашение 
между 
профсоюзами, 
работодателями  
и администрацией 
Ульяновска 
подписано  
11 ноября.

Дарья СуДарева �

Этот факт засвидетель-
ствовали 350 членов проф-
союзных организаций и 
представителей трудовых 
коллективов. Подписание 
прошло в рамках торже-
ственного мероприятия, 
посвященного 110-летию 
образования профсоюзного 
движения и 25-летию Феде-
рации независимых проф-
союзов России (ФНПР). 

Свои подписи под доку-
ментом поставили утверж-
денный двумя часами ра-
нее на заседании городской 
думы глава администрации 
Ульяновска Алексей Гаев, 
председатель Координаци-

онного совета организаций 
профсоюзов Ирина Мах-
мутова и президент Ре-
гионального объединения 
работодателей «Союз про-
мышленников и предпри-
нимателей Ульяновской об-
ласти» Александр Пинков. 

По словам председателя 
областной ФНПР Алексан-
дра Васильева, это согла-
шение о взаимодействии 
в формате аналогичной 
трехсторонней комиссии, 
которая работает на уровне 
региона. «У нас не было ко-
ординирующего органа, ко-
торый бы решал проблемы 
работников в самом Улья-

новске. Надеюсь, что ситуа-
ция сдвинется с места и все 
проблемы мы будем видеть 
изнутри».

Все разделы, пред-
ставленные в соглашении, 
определяют четыре направ-
ления программы «За до-
стойный труд»: обеспечение 
достойной заработной пла-
той работников, безопасное 
условие труда, достойная за-
нятость и социальное парт-
нерство. На сегодняшний 
день подобные норматив-
ные документы действуют 
в 12 районах Ульяновской 
области. 

Помимо подписания до-

кумента, в рамках меропри-
ятия состоялась церемония 
награждения активистов 
профсоюзного движения 
области. За многолетнюю 
и плодотворную деятель-
ность и активную работу  
20 работников предприятий 
региона были награждены 
благодарственными пись-
мами губернатора и почет-
ными грамотами ФНПР. 

А заведующая отделом 
социальной защиты УООП 
работников здравоохране-
ния РФ Наталья Мальце-
ва удостоилась нагрудного 
знака ФНПР «За активную 
работу в профсоюзах». «Всю 
свою жизнь я посвятила 
профсоюзам, общий стаж 
работы здесь составляет  
37 лет. Особенно приятно 
получать такую высокую 
награду в этот праздничный 
день, когда в одном месте 
собрались все мои коллеги. 
Профсоюзы сейчас нужны 
как никогда. Распределение 
доходов и расходов неспра-
ведливо, поэтому защита и 
представительство членов 
профсоюзов - наша главная 
задача. Наша работа должна 
быть прежде всего эффек-
тивной. Мы с вами делаем 
профсоюз, и только от нас 
зависит, какой профсоюз 
будет завтра», - обратилась 
к гостям Мальцева. 

Декада НКО
С 10 по 21 ноября 
для представителей 
некоммерческих организаций 
области организованы 
обучающие семинары.

анДрей КорчаГин �

Декада открылась 10 ноября в конференц-
зале Общественной палаты Ульяновской об-
ласти с онлайн-конференции для социально 
ориентированных НКО. 

В ходе мероприятия представители ор-
ганов власти, некоммерческих организаций 
и ресурсных центров из 14 субъектов При-
волжского федерального округа смогли об-
судить актуальные проблемы, задачи и до-
стижения.

- Декада НКО проводится с целью при-
влечения внимания представителей власти и 
общественности к деятельности некоммерче-
ских организаций, а также популяризации их 
работы среди населения региона, - отметила 
председатель Общественной палаты области 
Тамара Девяткина.

- Мы ощущаем и высоко ценим то значи-
тельное внимание, которое на сегодняшний 
день уделяется развитию некоммерческого 
сектора как на федеральном, так и на ре-
гиональном уровне, - заявила «Ульяновской 
правде» руководитель Центра развития 
НКО при Общественной палате региона 
Елена Шпоркина. - Отрадно, что финанси-
рование государственной программы «Граж-
данское общество и государственная нацио-
нальная политика Ульяновской области» на 
2014 - 2018 годы в следующем году останется 
столь же значительным, что и в 2015-м. На 
проведение грантовых конкурсов для соци-
ально ориентированных НКО из областно-
го бюджета планируется выделить порядка  
9 миллионов рублей. Это, вероятно, позволит 
привлечь и федеральные деньги. Как это уда-
лось сделать в 2015 году, когда правительство 
области участвовало в программе Минэко-
номразвития РФ и получило софинансиро-
вание на проведение в регионе третьего кон-
курса субсидий для СО НКО в объеме почти 
10 миллионов. Кроме того, в рамках декады 
будут объявлены итоги второго конкурса 
среди социально ориентированных НКО на 
право получения субсидий из облбюджета в 
2015 году.

После онлайн-конференции для активи-
стов НКО тренер Екатерина Косова провела 
обучающий семинар на тему «Эмоциональ-
ный интеллект». Практическая часть заня-
тия была посвящена просмотру и разбору 
видеороликов о техниках и механизмах раз-
решения конфликтных ситуаций. Получен-
ные навыки представители некоммерческого 
сектора сразу же пытались применить в ре-
альной обстановке.

- Учитывая, что спектр негативных эмо-
ций значительно шире, нежели позитивных, 
и при этом практически все некоммерческие 
организации работают с людьми, сталкива-
ясь с их проблемами, на сотрудников НКО 
постоянно обрушивается немало негатива, - 
объяснила необходимость проведения семи-
нара Косова. - Я постаралась научить обще-
ственников контролировать свои эмоции, 
справляться с психологически сложными 
ситуациями.

- Лично для меня сегодняшний семинар 
просто необходим, - поделился впечатле-
ниями председатель Ульяновской городской 
спортивной общественной организации «Ли-
дер» Сергей Каменев. - Наша организация 
работает с молодежной аудиторией. Сейчас 
более 200 подростков и молодых людей реа-
лизуют у нас военно-патриотический проект 
«Победа», ставший победителем первого ре-
гионального конкурса субсидий для соци-
ально ориентированных НКО в 2015 году. 
Поэтому для нас очевидна потребность вла-
деть техникой общения с поколением next.

Также 10 ноября Общественная палата 
области и Центр развития НКО запустили 
показ и распространение видеороликов в 
рамках проекта «НКО - людям!». Его целью 
стала презентация некоммерческих органи-
заций региона и информирование населения 
об оказываемых ими услугах и реализуемых 
проектах. 

Каждый день в течение декады будут 
широко демонстрироваться подготовленные 
специально к событию видеоролики. Их ге-
рои расскажут о том, какие проблемы им по-
могли решить некоммерческие организации 
Ульяновской области и какие услуги оказали. 
Ролики будут размещаться на сайте Обще-
ственной палаты, в СМИ и социальных сетях, 
чтобы их смогли посмотреть все желающие.

Юбилейное соглашение

АнАтолий БАкАев: 

Нам всем надо брать пример 
с жителей Троицкого Сунгура

В Троицком  Сунгуре гостей угостили местным хлебом
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выступлении особо подчер-
кнул, что любое место укра-
шают люди. 

- Теперь я понимаю, поче-
му Троицкий Сунгур - такое 
замечательное и красивое 
село, восхищающее своей чи-
стотой, уютом, благоустро-
енностью. Здесь живут за-
мечательные люди, душой 
болеющие за родную землю. 
Здесь воспитывается и во-
площается в жизнь уважение 
к своему дому, улице, стране.  
Нет сомнения, что вам по 
плечу любые задачи и про-
блемы. И за это огромное спа-
сибо и низкий поклон от всех 
депутатов Законодательного 
собрания. Отдельная бла-
годарность Григорию Мяс-
никову, руководителю ЗАО 
«Проминвест», который так 
много делает для своего села. 
Кто-то предпочитает строить 
себе виллы за границей, по-

купать там яхты, а Григорий 
Николаевич созидает там, 
где живет и работает, помо-
гает своим односельчанам. 
Сердечно поздравляю всех 
с праздником, и пусть ваше 
село живет еще десять раз по 
400 лет! - пожелал многочис-
ленным участникам торже-
ства спикер.

Подводя итоги поездки, 
председатель Законодатель-
ного собрания отметил, что 
опыт Троицкого Сунгура 
может быть полезен для всей 
Ульяновской области. В каче-
стве примера он привел рабо-
ту клуба «Соковкин», в него 
вошли самые уважаемые, ак-
тивные сельчане. Этот клуб в 
сотрудничестве с поселковой 
администрацией активно ре-
шает вопросы, которые под-
нимает население.

- Жители сами решают, 
как провести субботник, 

благоустроить улицу, где 
проложить тротуары, как 
улучшить работу школы и 
детского сада и способство-
вать обеспечению обще-
ственной безопасности. В 
этом небольшом селе нет 
иждивенческих настрое-
ний, люди самостоятельны 
и ответственны. Они не го-
ворят: «Дайте нам работу!» 
или «Почему у нас мужики 
пьют?». Они сами, при под-
держке местных депутатов, 
решают свои проблемы, 
наладив диалог с властью. 
Считаю такую активную 
жизненную позицию весьма 
ценной. Убежден, что надо 
брать пример с жителей Тро-
ицкого Сунгура и распро-
странить этот интересный 
и, безусловно, действенный 
метод работы на другие сель-
ские поселения Ульяновской 
области.
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Ежегодно региональное УМВД про-
водит необычную акцию «Журналист на 
страже закона». Во время ее проведения 
корреспондентам региональных СМИ вы-
пала возможность попробовать на себе, 
каково это - служить в полиции. 

- Задача подобного мероприятия за-
ключается прежде всего в том, чтобы 
довести до широких слоев населения и 
общественности своевременную и объек-
тивную информацию о деятельности орга-
нов внутренних дел, разъяснить функции 
полиции, ее задачи, - рассказал руково-
дитель пресс-службы УМВД России по 
Ульяновской области Алексей Рыжов.

Автору посчастливилось провести 
один день вместе со спецназом. 

Отряд специального назначения 
УМВД России по Ульяновской области, 
сокращенно - СОБР. Их лица скрывают 
маски, они приезжают быстро и обезвре-
живают преступников молниеносно. Они 
словно тени или те самые супергерои, о 
которых говорят все, но никто не знает - 
кто они. 

На сегодняшний день отряд укомплек-
тован полностью, поэтому «временному» 
бойцу были рады - новые лица всегда ин-
тересны. 

- Основная задача отряда - это силовая 
поддержка оперативно-разыскных меро-

приятий, следственных действий, осво-
бождение заложников, борьба с террориз-
мом. СОБР - это силовая составляющая 
органов внутренних дел, - объясняет азы 
службы командир СОБРа Сергей Долгов. 

Именно этим объясняются регуляр-
ные командировки на Северный Кавказ. 
Как правило, на три месяца.  Спецназовцы 
разных регионов дислоцируются в кавказ-
ских республиках постоянно, сменяя друг 
друга на боевом посту. 

Но и у тех, кто остался дома, рабочие 
будни насыщенные. Утром построение - 
распределение задач. Дальше обязатель-
ные упражнения в тире. Здесь отрабаты-
вают не просто меткость, а саму технику 
ведения боя. Выносливость, отличная 
физподготовка и умение быстро реаги-
ровать независимо от ситуации. Все это 
тренируется ежедневно. В учениях, будь 
то масштабные командно-штабные или 
рядовой полевой выход,  спецназовцы от-
рабатывают до автоматизма свои действия 
в той или иной ситуации. А они бывают 
разные: захват заложников в автомобиле, 
штурм здания с засевшими в нем боеви-
ками или обстрел преступниками жилого 
дома. Одно можно с уверенность сказать -  
бойцы всегда готовы к выполнению своей 
главной задачи. 

В завершение моего «рабочего дня» 
мне сказали, что спецназ - это не работа, 
а стиль жизни. Взаимоуважение и полное 
доверие друг к другу. Ведь от коллеги по 
отряду очень часто зависит твоя жизнь. 
Вот и получается, что живут бойцы  
СОБРа одной большой семьей. Даже 
жены дружат, смеются ребята… 

Конечно, спецназовец из меня вышел 
никудышный. Да и задачи такой не ста-
вилось. Я всего лишь приоткрыла дверь 
особенного отдела - отдела, где лица не 
главное, главное, чтобы люди чувствовали 
себя за их спиной защищенными.

МИНИСТЕРСТВО ИСКУССТВА И КУЛЬТУРНОЙ 
ПОЛИТИКИ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З 
10.09.2015 г.  № 97

г. Ульяновск
О признании утратившим силу приказ Министерства 

искусства и культурной политики  
Ульяновской области от 05.03.2015 № 6

В целях устранения выявленных коррупционных 
факторов, п р и к а з ы в а ю:

1. Считать утратившим силу приказ Ми-
нистерства искусства и культурной полити-
ки Ульяновской области от 05.03.2015 № 6  
«Об утверждении Порядка принятия решения о вклю-
чении объекта культурного наследия регионального 
значения или объекта культурного наследия местного 
(муниципального) значения в единый государствен-
ный реестр объектов культурного наследия (памятни-
ков истории и культуры) народов Российской Федера-
ции» согласно приложению. 

Исполняющий обязанности 
Министра Ш.М.Хаутиев

Со об щи, где тор гу ют смертью
Ан ти нар ко ти чес кая ак ция под та ким наз ва ни ем 

бу дет про хо дить на тер ри то рии Ульяновс кой об лас ти  
с 16 по 27 ноября 2015 го да.

Ес ли вы вла де ете ин фор ма ци ей,  свя зан ной с не за-
кон ным расп рос тра не ни ем нар ко ти ков, ли бо зна ете о со-
дер жа нии нар коп ри то на, со об щи те эти све де ния в Уп рав-
ле ние ФСКН Рос сии по Ульяновс кой об лас ти по но ме ру 
67-68-04. Те ле фон ано ним ный и круг ло су точ ный.

18 ноября в пе ри од с 11.00 до 13.00 в Уп рав ле нии 
нар ко конт ро ля по Ульяновс кой об лас ти прой дет «го ря-
чая ли ния». Нар ко по ли цей ские, вра чи-нар ко ло ги, сот-
руд ни ки пра во ох ра ни тель ных органов от ве тят на лю бые 
воп ро сы граж дан, свя зан ные с не ме ди цинс ким пот реб-
ле ни ем нар ко ти ков и с ока за ни ем ква ли фи ци ро ван ной 
по мо щи нар ко за ви си мым. За дать воп рос спе ци алис там 
мо жно по но ме ру 67-68-42.

Информация по регулируемой деятельности ПАО 
«УАЗ» размещена на сайте в разделе «Потребителям 
услуг сетевой организации» по адресу http://life.uaz.ru/
consumer/.

За спиной спецназа

Сегодня уже мало кто помнит  
о героях Великой Отечественной 
войны, патриотах своей 
Родины, а по совместительству 
наших земляках, семье 
Михеевых. А в советское время 
об их подвигах знал каждый 
мальчишка. Еще бы - первый 
семейный танковый экипаж  
в стране, на счету у которого  
не один военный рекорд.

Дарья СуДарева 

Однако время неумолимо, и мы мед-
ленно, но верно забываем своих героев. В 
рамках акции «1417 боевых километров» 
«Ульяновская правда» решила рассказать 
своим читателям историю великой семьи. 

Их было девять. Девять бравых офице-
ров, родных братьев, прославивших силу 
и мощь Советской армии. Этот случай во-
шел в мировую историю как единственный 
в своем роде, когда все девять родных бра-
тьев воевали одновременно. В тылу им по-
могали отец и три родных сестры. 

Многодетный отец Дмитрий Федорович 
Михеев родился и вырос в селе Воицкое Ба-
рышского района. Там он долгое время ра-
ботал на суконной фабрике Протопопова, а 
после смены власти стал одним из организа-
торов колхоза в селе. Старший Михеев рано 
лишился жены, поэтому воспитанием детей 
занималась его вторая супруга Матрена Фе-
доровна, заменившая им мать. Воспитать  
11 детей - это ли не подвиг? 

Экипаж машины боевой
В 30-е годы прошлого века не было 

людей популярнее танкистов и летчиков -  
о них пели песни, писали в газетах, слагали 
истории. В это же время на границе, в бою 
с японцами погиб известный волжский бо-
гатырь, пулеметчик Семен Лагода. Газеты 
трубили, что на смену павшему идет млад-
ший брат. Это не на шутку взволновало ста-
рого вояку Первой мировой и Гражданской 
войн Дмитрия Михеева. Два его старших 
сына уже служили в Особой Краснозна-
менной Дальневосточной армии, и именно 
туда полетело письмо отца лично команду-
ющему Василию Блюхеру. В письме Дми-
трий Федорович просил принять на место 
погибшего Семена Лагоды своего третьего 
сына, Федора. Маршал был так впечатлен 
прочитанным, что лично написал ответ в 
Воецкое и пригласил Михеевых на берега 
Амура, в далекий Хабаровск. 

Гостей с Волги приняли радушно, по-
катали на Т-26, показали новинку - танк-
амфибию. 

- На семью нам бы такой, - сказал Дми-
трий Федорович. 

- Как это «на семью»? - не понял сразу 
командир роты.

- Ну, чтобы мой Федор с братьями его 
обслуживали.

- Братский экипаж?
- Во-во! Братский. Михеевский.
- Для экипажа, самое малое, троих надо. 

Вы одного привезли, не хватает, Дмитрий 
Федорович.

- Так у меня детей на две такие команды 
хватит. Только слово скажи.

И решение было принято. В 1937 году 
по приказу маршала Советского Союза Ва-
силия Блюхера был создан семейный тан-
ковый экипаж. Позднее этот пример полу-
чил широкое распространение в Красной 
армии. Следом за Федором из родного села 
уехали Владимир и Иван. И семейный эки-
паж состоялся: Павел - командир, Федор - 
водитель, Иван - второй механик-водитель, 
Владимир - стрелок. Именно их танк, обтя-
нутый кумачовой тканью с надписью «Ми-
хеевский экипаж», был головной машиной 
на ноябрьском параде в Хабаровске. 

В следующем году оставшиеся Михее-
вы покинули родную землю и перебрались 
поближе к сыновьям и братьям. Все тот же 
маршал Блюхер, с которым у Дмитрия Фе-
доровича завязалась дружба, предложил 

ему заняться пчеловодством. Это занятие 
так увлекло главу семейства, что впослед-
ствии за большой медосбор он получил 
орден «Знак почета». К слову сказать, все 
вырученные деньги отец вложил в новый 
танк, который подарил сыновьям. Так был 
образован поистине семейный экипаж. 

Но малую родину Михеевы не забы-
ли. После образования экипажа братья 
приехали в Ульяновск учиться в танковое 
училище, где уже служил младший Вик-
тор. После учебы, которую они окончили 
на «отлично», Михеевы отправились на 
западную границу, подо Львов. Виктор 
принял роту, Павел стал его заместителем, 
Иван и Федор - командирами взводов. А 
комиссаром батальона, в который входи-
ла рота, назначили старшего из Михеевых 
- Александра. Достались им тяжелые тан-
ки КВ (Клим Ворошилов). И тут началась 
война… На восьмой день военных действий 
в тяжелом бою, спасая танк товарища, по-
гиб Иван Михеев. 

Война
После гибели Ивана братья больше 

года держались вместе. Далее их боевые 
пути разошлись. Александр, первенец в се-
мье, пал под Киевом, отражая атаку враже-
ских танков. Остальные Михеевы прошли 
всю войну: Сталинград, Курскую дугу, бои 
за Украину и Польшу. На закате боевых 
действий случайная бомба лишила руки 
Павла. В медсанчасть его везли на танке. 

Думали, что не довезут, но после операции 
он пришел в себя. Брату Владимиру он на-
писал: «Вот уже четвертый месяц лежу в 
госпитале. Веселого, надо сказать, мало. 
При форсировании Днепра мне пришлось 
в одном из боев крепко схватиться с деся-
тью танками. Что это значит - ты хорошо 
понимаешь. Все же четыре я поджег. А сей-
час лежу без руки. В общем, отвоевался. А 
как обидно уходить с полпути. Хотелось 
всем вместе гнать фашистского зверя до 
самого его логова…». 

До самого логова удалось дойти именно 
Владимиру, майору и командиру штурмо-
вой танковой группы. «Небо было в дыму 
от горящих зданий, - вспоминал Владимир 
Дмитриевич. - Стоял гул голосов, в ко-
тором выделялось одно слово «Победа!». 
Пробился я через солдатскую массу к са-
мому Рейхстагу. Подобрал осколок камня 
и нацарапал на стене: «Владимир Михеев 
в Берлине».

Забыты и утеряны…
После войны братья продолжили свою 

военную службу. Лишь Павел, потерявший 
руку, вернулся в Воецкое, где жил до самой 
смерти. 

Всего в годы Великой Отечественной 
войны братья-танкисты уничтожили 200 
вражеских танков, бронетранспортеров и 
машин. Родина наградила их 45 орденами 
и медалями за бесконечное мужество и от-
вагу. На Дальнем Востоке, где братья слу-
жили до войны, им установлен памятник 
- танк Т-34. 

После войны в кабинете средней обще-
образовательной школы села Воецкое не-
равнодушные местные жители организова-
ли музей братьев Михеевых. Спустя годы 
музей до сих пор существует, правда, облик 
его несколько поменялся. Утеряны многие 
документы и фотографии, свидетельствую-
щие о боевом пути братьев-танкистов. Да и 
музея как такового нет: в обычном школь-
ном кабинете истории расположены стенды 
с фотографиями семьи с 1939-го по 1980 
год, а экспозиция представляет собой исто-
рию страны в наиболее трудные ее периоды 
на примере семьи Михеевых. Как рассказа-
ли учителя, школа долгие годы переписыва-
лась с потомками рода Михеевых, но в на-
стоящее время учителя-создатели музейной 
экспозиции уволились и ушли на пенсию. 
Поддерживать музейный класс некому...

Михеевы стали легендой, на них рав-
нялись, ими гордились. А мы, потомки, 
которые обязаны помнить и чтить своих 
героев, о них даже не знаем. Наши земляки 
- пример истинного патриотизма и самоот-
верженности. И если мы хотим, чтобы мо-
лодое поколение воспитывалось на приме-
рах этого патриотизма, должны вспомнить 
всех. Чтобы слова «Никто не забыт, ничто 
не забыто» звучали не только 9 Мая…

Династия танкистов

Результат журналиста в стрельбе -  
9 и 4. Неплохо для девушки
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Донец пробился 
на чемпионат Европы

Знаменитый димитровград-
ский пловец Станислав Донец за-
воевал две медали чемпионата Рос-
сии на короткой воде в Казани.

Наш 32-летний спортсмен 
стал серебряным призером на 
100-метровке на спине (результат 
- 50,83), всего четыре десятые се-
кунды уступив чемпиону. Кроме 
того, Донец завоевал бронзовую 
медаль на «полтиннике» (23,89).

Благодаря этим успехам До-
нец пробился в сборную России, 
которая выступит на чемпио-
нате Европы на короткой воде  
(25-метровый бассейн). Соревно-
вания сильнейших пловцов Ста-
рого Света пройдут 2 - 6 декабря 
в Израиле.

«Золото» и три рекорда
Наталья Сальникова (весовая 

категория до 52 кг) в шестой раз в 
своей карьере выиграла чемпио-
нат мира по пауэрлифтингу. На 
этот раз 29-летней спортсменке 
не было равных в Люксембурге. 
Помимо «золота» мирового пер-
венства, Сальникова обновила 
несколько рекордов Европы. 

Отныне Сальникова са-
мая титулованная «лифтерша» 
Ульяновской области. До нее еще 
в прошлом веке пять медалей ми-
ровых первенств  брала Оксана 
Белова, выступавшая в этой же 
весовой категории.  

Впервые в истории
Гимнастки Ульяновской об-

ласти добились исторического 
успеха, впервые завоевав бронзо-
вые медали чемпионата России.

В столице Татарстана наши 
спортсменки отличились в 
упражнениях с лентами. Лучше 
ульяновских «художниц» с этим 
элементом справились только 
гимнастки из Омска и Нижнего 
Новгорода.

Честь нашего региона на чем-
пионате России отстаивали Екате-
рина Клемендеева, Анжела Кури-
лова, Динара Нуртдинова, Камила 
Сулейманова, Кристина Прончева 
и Екатерина Семочкина.

Победила
«олимпионика»

Дзюдоистка Ольга Заброд-
ская (70 кг) выиграла чемпио-
нат России среди слабовидящих 
спортсменов. Наша спортсменка 
одержала победы во всех четы-
рех схватках, в том числе над 
серебряным призером Паралим-
пийских игр в Лондоне Татьяной  
Севастьяновой.

Эта победа гарантировала 
Забродской участие в чемпиона-
те Европы, а также повысила ее 
шансы на путевку на Паралимпи-
аду 2016 года в Рио-де-Жанейро.

Серебряного успеха на чем-
пионате России по дзюдо сре-
ди слабовидящих спортсменов 
добилась Айгуль Файзуллина  
(48 кг).

На этом успехи дзюдоистов 
не ограничились. Евгений Лукин 
(+73 кг) и Евгений Толманов (50 
кг) завоевали  бронзовые медали  
крупного международного юно-
шеского турнира, проходившего 
в Санкт-Петербурге.

МаксиМ скворцов �

В отличие от игры со «СКА-Нефтяни- 
ком», в среду, 11 ноября, ульяновский бо-
лельщик увидел в лице «Волги» настоящую 
команду. И если бы не потусторонние силы, 
то наши хоккеисты вполне могли рассчиты-
вать на первые очки в чемпионате.

Иркутску «бронзы» уже мало
По итогам прошлого сезона «Байкал-

Энергия» завоевала бронзовые медали - впер-
вые за 16 лет, а не так давно стала обладателем 
Кубка России, на глазах своих болельщиков 
разгромив могучий «СКА-Нефтяник» (10:4). 
Но останавливаться на достигнутом в Иркут-
ске не намерены, и в этом сезоне хотят прев-
зойти свой бронзовый успех.

Впрочем, кроме сиюминутных результа-
тов, иркутскую команду и ее болельщиков 
интересуют и другие вопросы. В частности, 
когда у «Байкал-Энергии» появится крытая 
арена для хоккея с мячом.

- Разговоры о строительстве крытой аре-
ны идут уже не один год, - пооткровенничал в 
Ульяновске главный тренер иркутской коман-
ды Евгений Ерахтин. - Земля под строитель-
ство уже выделена. Надеюсь, что с приходом 
нового губернатора Сергея Левченко нам 
удастся решить этот вопрос. С другой сторо-
ны, все мы понимаем, что такую стройку мож-
но «выбить» только под проведение крупного 
турнира. Поэтому мы хотим провести у себя 
чемпионат мира в 2019 году. Но у меня очень 
большие сомнения, что в условиях сегодняш-
него кризиса в стране мы успеем за это время 
построить крытую арену. 

Если видишь - свисти!
Четыре пенальти в ворота «Волги» и 

два незасчитанных гола в ворота гостей 
- это далеко не все, с чем столкнулась 
наша команда в поединке против 
«Байкал-Энергии». 

По свежести  
«Волга» выиграла…
Ульяновская «Волга» потерпела второе поражение 
- на этот раз от иркутской «Байкал-Энергии» (4:8). 
Впрочем, наставник гостей признал, что наша 
команда смотрелась лучше.

Турнирная таблица
1. «Байкал-Энергия» (Иркутск) 2 2 0 0 16-4 6
2. «СКА-Нефтяник» (Хабаровск) 2 2 0 0 15-10 6
3. «Динамо-Москва» (Москва) 1 1 0 0 10-6 3
4. «Зоркий» (Красногорск) 1 1 0 0 6-2 3
5. «Енисей» (Красноярск) 1 1 0 0 4-2 3
6. «Родина» (Киров) 1 1 0 0 2-1 3
7. «Сибсельмаш» (Новосибирск) 2 0 1 1 8-12 1
8. «Старт» (Нижний Новгород) 1 0 1 0 6-6 1
9. «Кузбасс» (Кемерово) 2 0 1 1 8-12 1
10. «Водник» (Архангельск) 2 0 1 1 4-6 1
11. «Ур. трубник» (Первоуральск) 1 0 0 1 1-2 0
12. «ВОЛГА» (Ульяновская область) 2 0 0 2 10-16 0
13. «Динамо-Казань» (Казань) 2 0 0 2 4-15 0

В поединке против «Байкал-Энергии» 
решения арбитров не раз вызывали не-
доумения у капитана «Волги» Игоря 
Ларионова

Пожалуй, самым нелепым выглядело сня-
тие арбитрами гола Игоря Ларионова при 
счете 2:2. Подкараулив ошибку защитни-
ка соперника Тимура Кутупова, капитан 
«Волги» одним движением укратил летя-
щий  мяч и, промчавшись не менее тридца-
ти метров, мастерски бросил его в  самую 
«девятку». Однако арбитры гол не засчита-
ли, зафиксировав у нашего хоккеиста игру 
высокоподнятой клюшкой. Лично у автора 
этих строк сложилось впечатление, что Ла-
рионов играл по правилам. Но суть даже 
не в этом. Почему арбитры не остановили 
игру, когда Ларионов только принял мяч, а 
свистнули только через три-четыре секун-
ды, то есть после взятия ворот? 

«Волга» против «Байкал-Энергии» 
играла вдохновенно, была видна имен-
но команда. Хет-триком у нас отметился 
Максим Пахомов, еще в прошлом сезоне 
игравший за иркутскую команду, еще один 
мяч провел Ларионов. Этот гол стал 300-м 
в карьере капитана «Волги»!  

 - Недоволен игрой своей команды,  се-
годня мы были какими-то инертными на 
льду, - скажет после матча Евгений Ерах-
тин. - Наверное, сказалось, что не так давно 
мы выиграли на Кубке страны и потратили 
много эмоций. Поэтому по свежести, по 
заряженности на игру, по боевитости - по 
этим компонентам мы сегодня явно прои-
грали «Волге».

- А я игрой команды 
доволен, - парировал 
главный тренер «Вол-

ги» Вячеслав Манкос. - 
Чего нам сегодня не хватило? 

Удачи, везения, мастерства, да 
много чего. «Байкал-Энергия» - хо-

рошая команда, чуть ли не десять лет 
играющая практически одним и тем же 

составом. Это команда высокого уровня. 
И даже когда им не хватает скорости, они 
компенсируют это полным взаимопонима-
нием на льду. 

«Волге» - овации,  
судей - на мыло

Финальный свисток утонул в 
овациях ульяновских болельщи-

ков. Все эти аплодисменты были 
в адрес хоккеистов «Волги», ко-
торые, безусловно, их заслужи-
вали. А вот судейскую бригаду 

ульяновские любители хоккея с мя-
чом подвергли настоящей обструк-

ции. Поднятые средние и опущенные 
большие пальцы на руках красноречиво 
свидетельствовали о проделанной работе 
людей в полосатой форме. В последний 
раз в «Волга-Спорт-Арене» болельщики 
себя так вели 17 января этого года, ког-
да «Волга» в родных стенах проиграла 
«Сибсельмашу» (1:3).

Увы, но вот уже много лет как в отече-
ственном хоккее с мячом наложено табу 
на обсуждение работы арбитров. Игро-
кам и тренерам команд запрещено выска-
зываться в их адрес, иначе тут же будет 
наложен солидный штраф. Вот и вынуж-
дены наставники клубов отмалчиваться.

- Я не люблю говорить на тему су-
действа, - отметил после матча Вячеслав 
Манкос. - Что же касается поведения на-
ших болельщиков, которые освистали су-

дей: они пришли на матч, чтобы получить 
зрелище… И каждый из них, наверное, 
вправе выплескивать свои эмоции так, как 
он считает это нужным. Я же не могу за-
претить им этого делать. Однако, такое по-
ведение хорошим назвать нельзя. Нужно 
всегда поддерживать свою команду, гнать 
ее вперед, тогда это будет действительно 
классный болельщик.   

Сергей Дементьев:  
«Вдевятером против 14-ти 

победить невозможно»
А вот президент ХК «Волга» Сергей 

Дементьев специально для «Ульяновской 
правды» не постеснялся прокомментиро-
вать увиденное во время матча с «Байкал-
Энергией».

- У меня претензий к нашей команде 
нет: все бились, молодцы, - говорит Демен-
тьев. - Но все видели, что творилось. Мы 
часто играли вдевятером, а у соперника на 
льду было 11 хоккеистов плюс к ним три 
арбитра. А вдевятером против четырнадца-
ти победить невозможно.

- Сергей Геннадьевич, будет ли ХК 
«Волга» подавать жалобу на судейство?

- А смысл? В прошлом сезоне мы уже 
подавали такую жалобу (после игры с «Сиб-
сельмашем». - Авт.) - и что? Главного арби-
тра Григория Минаева отстранили всего на 
одну игру. Более  того, он потом судил фи-
нальный матч чемпионата России.  

Впереди - Новосибирск
Практически сразу после игры с ирку-

тянами, в ночь со среды на четверг, «Волга» 
на автобусе отправилась в аэропорт Куру-
моч, что в Самаре. А уже оттуда вчера рано 
утром вылетела в Новосибирск на очеред-
ную игру чемпионата. Завтра, 14 ноября, 
ульяновской команде предстоит первый 
выездной матч - против «Сибсельмаша».

По сравнению с первыми двумя мат-
чами в Новосибирске, за «Волгу» не будет 
заигран только 17-летний Александр Сте-
панов. Да и то по уважительной причине 
- юное дарование ульяновского хоккея вы-
звали на тренировочный сбор юниорской 
сборной России, который пройдет 14 - 21 
ноября в подмосковном Обухове. К сло-
ву, в юниорскую сборную вызван также  
17-летний полузащитник «Волги-2» Ни-
кита Вещагин. Одаренный воспитанник 
архангельского хоккея перебрался в Улья-
новск осенью. В минувшем сезоне Веща-
гин играл в Высшей лиге за «Водник-2», 
провел 32 матча, забил 31 мяч и отдал  
9 голевых передач.

В прошлом сезоне «Сибсельмаш» вел 
борьбу за место в плей-оффе, но в ито-
ге занял 11-е место. Руководство ново-
сибирского клуба сделало необходимые 
выводы и пригласило в свои ряды одного 
из лидеров отечественного хоккея с мя-
чом, двукратного чемпиона мира Алексея  
Доровских.

Матчи в Новосибирске всегда давались 
«Волге» очень непросто. Так, в новейшей 
истории наша команда лишь дважды обы-
грывала «Сибсельмаш» на его поле. Одна-
ко в прошлом году «Волга», уже ведомая на 
тот момент Вячеславом Манкосом, смогла 
добиться результативной ничьей - 5:5. Как-
то будет на этот раз?

- Поединок в Новосибирске будет не са-
хар, все-таки для «Сибсельмаша» это матч 
открытия, - считает Сергей Дементьев. - 
Игра же нашей команды будет во многом 
зависеть от психологического состояния 
наших хоккеистов после матча с «Байкал-
Энергией». С другой стороны, такие игры, 
как с иркутянами, тоже могут быть полез-
ными - наша команда должна проходить и 
через такие испытания, закаляться. Наде-
юсь, что в Новосибирске все для «Волги» 
сложится удачно.   

 Результаты других матчей 2-го тура 
(11 ноября): «Старт» - «Сибсельмаш» - 6:6, 
«Динамо-Казань» - «СКА-Нефтяник» - 
4:7, «Водник» - «Кузбасс» - 2:2, «Динамо-
Москва» - «Енисей» (матч перенесен на 
более поздний срок).
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Недавно представленный 
ульяновской публике спектакль сто-
личной антрепризы «Размазня» собрал 
аншлаг в нашем городе, в том числе и 
благодаря участию в нем звезд телесе-
риала «Универ» и известных кавээн-
щиков из команд высшей лиги РУДН 
и «Уездный город» - Арарата Кещяна и 
Станислава Ярушина. 

Наш журналист поговорил  
с первым…

Для Арарата вот уже продолжитель-
ное время главная тема обсуждения - его 
маленькая дочка Ева, рождение которой, 
как считает он сам, изменило его жизнь 
в лучшую сторону:

- Я теперь испытываю постоянное 
непреодолимое желание после работы 
скорее ехать домой, увидеть Евочку до 
сна. Перестаю любить гастроли. Боль-
шую часть свободного времени уделяю 
ребенку. Еще с недавних пор у меня раз-
вились сверхспособности. Стал более 
внимательным, концентрация, скорость 
и координация выросли в разы. Могу 
телепортироваться за секунду, если этот 
человечек свешивается с дивана. С дру-
гой стороны, могу в секунду потеряться. 
Если Ева меня обнимает - все, пусть весь 
мир подождет! Главное сейчас не пере-
сюсюкать, чтобы не начала наглеть. Не 
хочу, чтобы она выросла избалованным 

ребенком. Пусть будет папиной дочкой, 
но не «звездой» с рождения. Евушка уже 
сейчас понимает: если папа сердится, 
значит что-то она делает не так. Поэтому 
обходится без капризов и истерик. Даже 
ночью не рыдает, дает папе выспаться, 
молодец. 

- До сих пор многим непонятно, как 
вы могли проиграть в телепроекте 
«Король ринга»… 

- Я и сам это понял не сразу. Пережи-
вал, кого и что только не обвинял. Кроме 
себя. Потом понял самую простую вещь 
- не сумел одержать победу, так как мой 
соперник Николай Лукинский был эле-
ментарно более подготовлен. И, кстати, 
сразу успокоился.

- Что или кто может развеселить 
вас самого? 

- Дети. Они смешные, потому что 
искренние. Еще Иван Ургант с Гариком 
Мартиросяном. А их трио с Сергеем 
Светлаковым вообще доводит меня до 
истерики. Свое чувство юмора я считаю 
наследством моей родной Абхазии.   

- А то, что по образованию вы спе-
циалист гостиничного бизнеса, вам 
чаще помогает или мешает в жиз-
ни? 

- Для отелей я очень сложный кли-
ент. Особенно для российского гости-
ничного бизнеса, где слишком много не-
достатков. Иногда доходит до того, что 
я устраиваю ликбез для своих коллег 
прямо за чашкой кофе. И, бывает, даже 
положительных результатов добиваюсь. 

…со вторым
В январе следующего года Стасу Яру-

шину исполнится 35 лет. Он говорит, что 
главное, чему его научила жизнь, - «дей-
ствовать по успешному плану»:

- Причем успешность плана для меня 
- это не торчать безвылазно на гастролях, 
а напротив, проводить больше времени с 
семьей. Всех денег не заработаешь - такой 
нехитрой науке научила меня жизнь к 35 
годам.

- В какой степени ваш герой из «Уни-
вера» - альтер эго Стаса Ярушина?

- Это была роль на абсолютное преодо-
ление. Я из простой  рабочей семьи. Папа 
- учитель, мама всю жизнь работала на 
Челябинском трубопрокатном заводе. Так 
что мы с моим персонажем очень разные.

- Эта роль привела вас в другой - 
мультипликационный университет, 
«Университет монстров»…

- Да, меня пригласили озвучить «Уни-
верситет монстров», потому что у русских 
прокатчиков мультфильма эти два униве-
ра, видимо, перекликаются.

- А у вас с монстрами как складыва-
ются отношения? В детстве их не 
боялись?

- По жизни у меня складываются 
классные отношения с монстрами сцены. 
Монстры, вымышленные в ночных кош-
марах, ко мне не приходят. И в детстве я 
не боялся кого-то ужасного, живущего под 
моей кроватью. Потому что у меня под 
кроватью всегда «жили» шайба и клюшка. 
И хоккей я считал единственным «мон-
стром» в хорошем смысле.

…и с обоими
На вопрос об обвинениях в полити-

ческой ангажированности и, как след-
ствие, в некоторой беззубости сегодняш-
него КВНа Кещян и Ярушин отвечали в 
унисон:

- Мы не согласны. Просто каждо-
му КВНу свое время. Когда мы играли, 
была другая жизнь и другой юмор. Сей-
час на дворе XXI век, молодые команды 
идут в ногу со временем. И у них свой 
юмор, более технологичный, что ли. Он 
нравится тому, кому должен нравиться. 
А обвинения в их адрес звучат от зрите-
лей нашего поколения. Дело в нас самих. 
Мы просто выросли. А ошибались и не-
ровно играли и мы тоже. Творчество без 
провалов невозможно. 

александр кныш  �

Вячеслав Бутусов приезжает в Ульяновск не впервые. 
Но его выступление в начале ноября в ДК «Губернаторский» 
стало настоящим подарком для поклонников культового 
«Наутилуса Помпилиуса». 

Ведь львиную долю представленной программы составляли 
прошедшие испытание временем хиты «Нау». А «Ульяновская 
правда» узнала у одного из отечественных рок-гуру о причинах 
любви к Ульяновску и не только.

- Я, как архитектор по основному образованию, вос-
принимаю любой город по градостроительной атмосфере 
населенного пункта. В Ульяновске она спокойно-задумчивая. 
И мне, испытывающему склонность к тишине и уединению, 
это очень нравится. Я вполне мог бы остаться у вас на доволь-
но продолжительное время. Таким людям, как я, показано 
обитать в таком городе, как Ульяновск. Тем более он очень по-
хож по архитектуре на мой родной Красноярский край из-за 
многочисленных деревянных построек в центре города.

О возвращении к старым песням
- Именно сейчас, когда я повзрослел, особенно начал це-

нить их наивность, искренность и трогательность. И, конеч-
но же, считаю тему воспевания любви основополагающей 
в жизни творческого человека. А ведь именно о Любви все 
песни «Нау» в конечном итоге. Я, например, уже зарекался 
петь «Прощальное письмо» («Гуд бай, Америка»), но теперь 
снова исполняю ее. Важно вложить правильный смысл в ис-
полняемый материал, трактовать его с пользой для дела и на 
радость людям. В этом заключаются наше служение и наша 
самоотверженность.

- К слову, об Америке. Вас по примеру ваших российских 

рок-коллег не тянет в социальный протест по пово-
ду происходящего в геополитике?

- Социальная тематика всегда была актуальной 
для молодежи. А наш коллектив для этого слишком 
взрослый, что ли. Впрочем, сегодня социальное и 
для молодежи не комильфо. Эта актуальность нынче 
выхолощена несоответствующей многочисленностью 
трактовок различных информационных источников. Про-
тест - это не моя природа, лучше зайти с другого конца и 
сделать что-то творческое, созидательное и жизненно по-
лезное. Если же кому-то все же не терпится услышать мои 
мысли относительно будущего России, то весь мир претер-
певает процесс мельчания. И Россия не исключение. Но чем 
мельче песок, тем меньше потрясения. 

О Цое
- Песни Виктора на наших концертах - это ставшая вто-

рым Я традиция. Для меня он - живой пример человеческой 
целостности. Я не могу сказать, что много с ним общался, но 
у меня запечатлелся образ идеального романтика и велико-
душного человека. Поначалу, исполняя в концертной про-
грамме блок песен Цоя и «Кино», я искрился от восторга. 
Теперь испытываю просто радость и особый трепет. Он все-
таки легенда и уже в большей степени миф.

- А как вы относитесь к подобным эпитетам в свой 
адрес?

- Но я-то для мифа и легенды как минимум еще жив. К 
тому же, знаете, я специально изучил такой вопрос, как про-
исхождение понятий «легенда» и «миф». И пришел к выво-
ду, что я бы не хотел подходить ни под одну из этих статей. 
Потому что быть легендой мне пока еще рано, а миф - это уже 
искаженная история.

О себе
- С собой я к 54 годам более-менее вполне разобрался. 

Главная черта моего характера по-прежнему доверчивость. 
В людях до сих пор ценю великодушие. Я все еще скептик, 
но борюсь с этим. Хотя, кажется, это неисправимо… Жизнь 
- такой сложный процесс, что приносит порой неожидан-
ные сюрпризы. И все-таки главное, что в ней ничто не по-
вторяется.

Из «Наутилуса» Ульяновск 
видится спокойно-задумчивым…
Лидер культовой рок-группы готов навечно 
поселиться в нашем городе.

Двое из «Универа»
Легендарные кавээнщики объяснили технологичность юмора.В Ульяновске певец признался, 

что устал от гражданской патетики.
иван каМышев �

В чем Олегу Михайловичу 
Газманову не откажешь, так это 
в том, что он - человек слова. 
Пообещал минувшим летом, 
выступая перед ульяновскими 
строителями в их профессио-
нальный праздник, приехать 
в наш город еще раз и спеть 
для более широкого круга. И 
слово свое в минувшую среду 
в БЗЛМ сдержал. Несмотря 
на перенесенный только что 
на ногах «какой-то страшный 
грипп», в чем он сам признал-
ся побывавшей на концерте 
«Ульяновской правде».

Еще одно признание Газманова, прозвучавшее в Ульянов-
ске, наверняка порадует его поклонников из числа тех, кто его 
песни о любви ценит чуть выше гражданского пафоса, в кото-
рый в последнее время ударился артист. Он заверил, что альбо-
мом «Вперед, Россия» закрывает гражданско-патриотическую 
тему в его творчестве. Во всяком случае, на время:

- У меня много новой лирики скопилось. Песни о люб-
ви особенно удаются главным образом потому, что мы все 
в группе «Эскадрон» принадлежим к редеющему сексу-
альному большинству на нашей эстраде. Можно было бы, 
конечно, как и прежде, во время концертов выезжать на 
старых хитах о любви. Они по-прежнему идут на ура. Но 
публика-то ждет чего-то новенького. 

На свою правильную сексуальную ориентацию, в от-
личие от некоторых коллег, Олег Михайлович еще раз на-
мекнул, предваряя исполнение песни «Единственная моя», 
которая также звучит из уст «солнцеликого» Фили Кир-
корова: «Я вам ее спою в оригинальном мужском исполне-
нии». 

Среди тем, которые сегодня омрачают Газманову жизнь, - 
хамство некоторых зрителей, в Интернете вольно рассужда-
ющих на тему того, как «Михалыч постарел и подряхлел».

- На хамские высказывания стараюсь не обращать вни-
мания, - все же досадует Олег Михайлович. - Хотелось бы, 
чтобы главным в моей жизни было не то, как я выгляжу, 
особенно когда устал и не бреюсь, а моя музыка, стихи и 
эмоции. Все остальное - тлен. Не собираюсь напомаживать 
физиомордию и фотошопить для глянца. Тех, кому важен 
внешний лоск, не задерживаю. 

Вообще, мужское поведение певца на сцене подкупает. 
Равно как и то, что, в отличие от того же поющего главным 
образом под фонограмму Киркорова, он способен изви-
ниться перед публикой за неверно взятую ноту по причи-
не нераспетого еще после болезни вокала. Как это было на 
концерте в Ульяновске. И наши земляки почувствовали это, 
расположились к Газманову. И песни на бис, среди которых 
был и «боевик» про господ офицеров, слушали стоя.

Олег Газманов 
возвращается в лирику



16 P.S.
Ульяновская правда

www.ulpravda.ru
13 ноября 2015

пятница № 159 (23.800)
ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ

www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

А сколько примерно будет стоить 
посетить отдельную игру чемпионата 
мира по хоккею с мячом 2016 года? Этот 
вопрос был задан исполнительному 
директору дирекции по подготовке и 
проведению чемпионата мира по хоккею  
с мячом 2016 года Денису Радаеву. 
- Ценовая политика и билетная 
система чемпионата мира по хоккею с 
мячом в настоящее время находится в 
разработке, - ответил Денис Радаев. - 
Цена не будет существенно отличаться 
от стоимости билетов предыдущего 
чемпионата мира, прошедшего в этом 
году в Хабаровске

                                                             

ночь                                           день

ваш выбор
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Тайны Леонардо да Винчи
В Ульянов-

ском областном 
художественном 
музее открылась 
выставка «Тай-
ны Леонардо. 
Библейские сю-
жеты в западно-
европейской гра-
вюре XVIII - XIX 
веков». В экспо-
зиции выставки 

28 графических работ европейских мастеров из собрания 
музея, в основе которых лежат евангельские и библейские 
предания, легенды о святых и мучениках. Центром выстав-
ки станет графическая серия из 15 работ, созданная по фре-
ске Леонардо да Винчи «Тайная вечеря» в начале XIX века.  
Выставка продлится до 19 декабря.

Органный вечер 
Первый концерт абонемента «Органные вечера с Алек-

сандром Титовым» состоится в Доме музыки. Заслуженный 
артист России Александр Титов представит музыку эпохи 
барокко. В концерте прозвучат как духовные, так и светские 
композиции различных мастеров, открывающие многогран-
ность музыкального мира Западной Европы XVII - XVIII 
веков.

В заглавие концертной программы выведено название 
одного из самых привлекательных произведений органного 
вечера - «Музыка на воде» Г.Ф. Генделя. Тайна этого замыс-
ла откроется слушателям в самом конце концертной про-
граммы.

Цена билета: 150 - 250 рублей. Действует абонемент № 11.
НачаЛо в 17.00

Поможем Еве
Благотворительный концерт «Цветные сны Евы Из-

наировой» пройдет на сцене ДК «Губернаторский». Для 
зрителей выступят известные творческие ансамбли горо-
да, образцово-художественный народный ансамбль танца 
«Счастливое детство», детский ансамбль народного танца 
«Симбирские узоры», народный коллектив ансамбль спор-
тивного бального танца «Каскад», народный коллектив во-
кальная студия «Соло» и многие другие. 

Цена билета - 200 руб. Все собранные средства пойдут 
на лечение 2-летней Евы Изнаировой, которой в этом году 
поставили страшный диагноз «глиома подкорковых струк-
тур головного мозга». 
НачаЛо в 15.00

Русский романс
Ульяновский Дом музыки приглашает горожан на ве-

чер русского романса. Современные и старинные русские 
романсы исполнят Ульяновский государственный оркестр 
русских народных инструментов под управлением лауреата 
всероссийского и международного конкурсов Дмитрия Ор-
лова и солисты: лауреат международного конкурса Влади-
мир Самарев (баритон), Алена Гуляева (сопрано), Эльмира 
Сидорова (сопрано), Юлия Корсакова (сопрано).
НачаЛо в 17.00

Таким вопросом задался журналист 
«Ульяновской правды»  
за два с половиной месяца  
до старта ЧМ. 

Андрей КОрЧАГИн �

Напомним, чемпионат мира пройдет в Ульяновске 
и Димитровграде в январе - феврале 2016 года.

Честно признаюсь, приобретать себе билет на фи-
нал чемпионата мира я сейчас не собирался. Да, турнир 
сильнейших мастеров оранжевого мяча - соревнование 
грандиозное и интересное. Учитывая, что пройдет оно 
в родном городе, безусловно, я планирую его увидеть 
своими глазами. Но ведь до старта чемпионата мира 
еще два с половиной месяца! Рано еще беспокоиться 
по поводу покупки билета на финал ЧМ.

Но не все, оказывается, придерживаются такого же 
мнения. На днях мне позвонил старый знакомый из 
Москвы. Приятель из столицы Павел прямо спросил: 
«Ты мне можешь купить билет на финальный матч 
чемпионата мира по хоккею с мячом, который пройдет 
в вашем городе в следующем году?».

Зная, что в Ульяновске уже стартовала продажа 
абонементов, я сделал приятелю ответное предложе-
ние: «Паша, давай я приобрету тебе абонемент за 3000 
рублей. С ним ты не только финальный матч увидишь, 
но и другие игры чемпионата мира посмотришь. Ведь 
абонемент дает право посетить все 80 поединков». 

- Зачем мне абонемент на все игры, - парировал Па-
вел. - Для меня и многих других болельщиков чемпио-
нат мира по хоккею с мячом заключается в проведении 
одного-единственного поединка - финального. Между 
сборными России и Швеции.

- Почему ты считаешь, что именно эти националь-
ные команды встретятся в решающем поединке за «зо-
лото»?

- Потому что все остальные участники чемпионата 
- это команды гораздо более низкого уровня. Они мало 
кому интересны. Поэтому других вариантов финала 
просто быть не может. Покупать билет на один матч за 
3000 рублей мне не хочется, поэтому прошу приобре-
сти мне отдельный билет на финал.

Выполняя просьбу друга, я попытался приобрести 
билет на финальный матч. Но ни в кассах ЛД «Волга-
Спорт-Арена», ни в Интернете билетов в продаже не 
оказалось.

- Первоначально планировалось, что билеты по-
ступят в продажу 1 ноября 2015 года, - пояснил 
«Ульяновской правде» заместитель исполнительного 
директора дирекции по подготовке и проведению чем-
пионата мира по хоккею с мячом 2016 года Леонид Ма-
зин. - Но теперь этот срок перенесен на 1 декабря 2015 
года. Сделано это потому, что пока неизвестен кален-
дарь чемпионата мира-2016. Как только Международ-
ная федерация бенди пришлет его в оргкомитет ЧМ, 
так сразу же можно будет заняться распространением 
билетов на отдельные игры. Пока же болельщики мо-
гут приобрести только абонементы на посещение всех 
игр чемпионата.

Раз билетов на отдельные матчи чемпионата  
мира-2016 пока нет в продаже, «Ульяновская правда» 

решила выяснить, а насколько сложно приобрести або-
немент. Тем, кто все-таки готов выложить сразу 3000 
рублей, абонементы можно приобрести как в кассах 
«Волга-Спорт-Арены», так и через Интернет - на офи-
циальном сайте ЧМ http://bandy2016.ru/ru/. Абоне-
мент продается на конкретное место в Ледовом двор-
це. Как известно, в Ледовом дворце зрительские места 
расположены на восьми секторах. Сектора С, D, E и F 
находятся на единственной центральной трибуне, сек-
тора A, B, H и G располагаются за воротами. Несмотря 
на то что из центральных секторов обзор хоккейного 
матча гораздо лучше, чем из секторов, расположенных 
за воротами, стоимость абонементов везде одинаковая. 
Естественно, что в такой ситуации зрительские места за 
воротами будут раскупаться болельщиками в послед-

нюю очередь. Так, например, в сектор А по состоянию 
на 12 ноября было продано всего 5 абонементов, в сек-
тора B, H и G - ни одного! Еще 375 абонементов были 
проданы в центральные сектора. При этом в сектор D, 
в который, напомним, приобрел абонемент и губерна-
тор Ульяновской области Сергей Морозов, раскуплены 
уже все 270 абонементов. Еще 105 абонементов обрели 
своих владельцев в секторе С. А вот в сектора Е и F або-
нементы… не продаются.

- Мы забронировали все зрительские места в этих 
секторах за определенными категориями зрителей, - 
пояснил Леонид Мазин. - 100 мест будет отдано людям 
с ограниченными возможностями здоровья, осталь-
ные места забронированы для официальных предста-
вителей Международной федерации бенди, команд-
участниц, а также юных болельщиков. Скорее всего, 
все места в этих секторах не будут заняты. После того 
как мы определимся с точным количеством таких бо-
лельщиков, вся оставшаяся часть достанется простым 
любителям хоккея с мячом.

Но ведь матчи ЧМ будут проходить не только в 
«Волга-Спорт-Арене», но и на ульяновском централь-
ном стадионе «Труд», а также на димитровградском 
«Строителе». Где же обладатели абонементов смогут 
найти свои законные места на этих спортивных аренах? 
Как пояснили «Ульяновской правде» в оргкомитете, 
обладатели абонементов займут места в центральных 
секторах этих стадионов.

Как купить билет 
на финал чемпионата мира?
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губернатор Сергей Морозов  
купил абонемент  

на ЧМ ровно за 100 дней  
до его открытия - 23 октября
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